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Sólo he conservado las imágenes que me dejan estupefacto.
ROLAND BARTHES

(I de II Partes)

EL ESPEJO DEL HOMBRE DOBLE

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Desperté muy inquieto esa noche, sin 
sudar y con demasiadas imágenes en 
mi mente que aún palpaba ya a color ya 
en blanco y negro; esos rostros pálidos 
de ojos cóncavos y convexos aún me 
miraban riendo.

Sentí –lo recuerdo muy bien- el jalón 
de mi cobija cuando aún dormía. Luego 
vino el dolor de cabeza y el sentirme 
transformado en densa niebla, azulosa 
y blanca, que se arrastraba lentamente 
por debajo de la puerta de entrada de 
mi recámara.

El espejo que estaba al pié de aquella 
sagrada imagen se puso negro de repente 
y entonces me ví sin asomo de vida, con 
los ojos opacos, mientras detrás de ese 
remedo de ser humano aparecía oro igual 
sólo que riendo hacia mí, hacia aquella 
niebla pensante, con la mirada de perfil 
u como dándome a entender que él era 
mi verdadero yo.

Entonces la niebla salió del cuarto y me 
sentí pesado y liviano al mismo tiempo… 
(¿Tiempo?) ¿Existía acaso e ese juego 
onírico esa especie de “tiempo”?)

Un cementerio apareció luego. Me ví en 
medio, rodeado de sepulcros y tumbas, 
unas rotas, otras con flores secas, otras 
con raras inscripciones, con triángulos y 
círculos con cruces en medio. El césped 
era verde amarillento, era una tarde gris y 
todo alrededor giraba en blanco y negro. 
Ya no era niebla amorfa sino que tenía 
humana dimensión. Al lado izquierdo 
y por mi espalda ví a una especie de 
templo pequeño, con oscuros dentros 
y son puertas, mismo que mostraba 
altares y velas encendidas y vasos como 
de oro. Algo me empujó a entrar a ese 
recinto. Bien sabía que estaba dentro de 
un sueño, que todo ello no era realidad, 
que debía entrar.

Me detuve en el umbral y quise 
devolverme pero contemplé, con la piel 
erizada, que aparecían tras de mí muchos 
cadáveres, unos aún con la carne cayéndose 
en pedazos y otros de plano en huesos.

-“¡Entra –me dijo algo que parecía 
mujer-, es nuestra fiesta y será tuya 

también, pues pronto nos pertenecerás y 
serás de nuestro mundo! ¡Entra –enfatizó 
lúgubremente- al templo de donde nunca 
debiste de haber salido!”Dicho esto, 
atravesó mi cuerpo, junto con los demás 
y, al final, una niña de ígnea mirada me 
tomó de la mano y entré gustoso –lo que 
se me hizo extraño- a aquella oscuridad 
templaria.

Hubo rezos y oraciones muy extrañas, 
hubo gemidos y bufidos y atormentadores 
llantos. El tiempo era otro y el olor a 
camposanto me embriagaba tenazmente. 
Todo apestaba a putrefacción, a corrupción 
de intestinos y a defecaciones en fiemo. 
Yo temblaba; mucho, temblaba.

No supe cómo de un montecillo, allí en 
esa necrópolis. Sólo que dí –lo sentí- con 
una reja metálica, la cual me apresuré a abrir 
y traspasar. Entonces ví un sendero lleno 
de lodo con árboles llenos de serpientes 
que me acosaban y no me permitían ir 
más allá… Más allá de donde el maldito 
sueño me había colocado. Pero el regresar 
al panteón también me aterraba. Volví 
la vista… ¡y allí estaba la niña!, vestida 
de rosa con blanco moño en su cabeza 
saludándome, pero ya con las cuencas 
vacáis. Mientras aquella lóbrega mujer 
caminaba, se arrastraba de espaldas 
invitándome a penetrar su vacía tumba.

Decidí, a fortiori, cruzar, no si asco y 
repulsión, aquel bosque ahíto de serpientes, 
y caminé descalzo –no supe cómo se abrió 
esa puerta-, con mis pies llenos de lodo. 
Quería avanzar, con los ojos cerrados, 
pero… ¿cómo me guiaría para llegar al 
final ya de mi enfadosa pesadilla?

Entonces una especie de “cuervo” brotó 
de tal negrura cuando del cielo tronó 
un rayo y comenzó la lluvia. El pájaro 
comenzó a picotearme hasta hacerme 
sangrar todo el cuerpo –y eso que era 
un sueño: un sueño demasiado real para 
no poder despertar-. Sentí morir, pero de 
repente todo se volvió lleno de misterio 
enigmático, y todo desapareció, hasta 
yo mismo.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 

Iniciaban el mundo de los videocasetes 
y un día mi dilecto amigo Jorge Contreras, 
me recomendó una película que como 
muchas me quedarían grabadas  en mi 
pensamiento de manera permanente, 
-me dijo- si vas a rentar una película, 
te recomiendo que rentes la de Aldo 
Moro y así fue, la rente afuera de Ley 
Álica y la vi como tres veces antes de 
regresarla y antes copiarla, claro.

Aldo Moro, fue uno de los más 
importantes líderes de la Democracia 
Cristiana Italiana, que fue secuestrado 
por militantes de las Brigadas Rojas, 
porque según la película, ellos sabían 
que sería el próximo presidente de su 
país y en el claustro negociaron con 
él, cosa que los militares de su país no 
estaban de acuerdo.

Aldo Moro,envió una carta a los 
“principales del gobierno”informando 
de la negociación y estos a su vez 
la presentaron a la prensa, en ella 
anunciaban que de manera artera los 
secuestradores habían asesinado a Aldo, 
ante esta disyuntiva, los secuestradores 
le informaron a su rehén, que su vida no 
valía nada, si lo soltaban los militares 
lo matarían y ellos no tenían en su plan 
asesinarle.

El mismo Aldo, pidió una pistola y 
una bandera para suicidarse, antes le 
envió una carta a su hija hablándole de 
la traición de sus “amigos” a los que les 
negó el derecho de asistir  a su funeral, 
antes de eso, se tomó una fotografía 
irónica con el periódico,que contenía 
la noticia de los militares, de que este 
había sido ultimado.

Los muchachos de Iguala desde mi 
perspectiva, están vivos definitivamente, 
pues muertos no valen nada, quienes 
los tienen en cautiverio pueden tenerlos 
meses y años como es costumbre también 
de las guerrillas en América latina con 
sus secuestrados y después negocian 
con ellos trueque de rehenes por presos 
o prebendas.

Pero parece que el gobierno ya dio su 
última palabra y la iglesia refuerza esta 
idea en voz del cura Solalinde, haciendo 
eco en el sentido de que a estos los 
han declarado muertos, esto significa 
en simple que no van a negociar nada 
con nadie y que la única respuesta será 
la fuerza del estado.

Así pues la vida de los muchachos,que 
aún pueden estar con vida no podría 
tener ningún valor ante esta disyuntiva de 
declararlos muertos, solo tendría sentido 
para los familiares que aún después de 
tantas noticias, conservan la esperanza 
de ver regresar a sus vástagos en medio 
de lágrimas, rezos y sollozos.

Tengo la convicción de que los chavalos 
están vivos, porque yo veo el mundo 
diferente, que me importa y que nos 
importa la gente que solo ve más que 
su sombra y no ve el universo, que nos 
importa la gente que va por el mundo sin 
ver su entorno y sin pretender la vida, 
pues como dice el de la canción, hay 
mas rosas en la tierra que en el mar, 
la fe y la calidez humana nos debe de 
abrigar, estoy cierto, ellos volverán.

En medio de esa tempestad que ha 
ocasionado esos hechos, de alguna 
manera certera contra el estado mexicano 
en las personas de estos muchachos, 
esta ha logrado crear inestabilidad 
nacional, en consecuencia los estados 
de la república están acorazados, pero 
hay un ingrediente nuevo que en los 
setentas no existía, el internet y sus 
redes.

Existe la comunicación abierta al mundo 
y en consecuencia como los satélites 
perdidos en el espacio, un día quizás 
pueden mandar señal y fotografías los 
normalistas, al grito de “Estamos vivos”, 
esto puede demostrar que los tiempos 
actuales nos agregan a dos vertientes, 
la esperanza de ser conciliatorios con 
nuestros semejantes y el compromiso 
de no dejar morir la esperanza de que 
estos “buquís”, regresen barbones y con 
el cabello largo, un día de estos, pues.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

ALDO MORO, EN IGUALA 
GUERRERO

mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 

en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Radiografía de María Guadalupe, 
la mujer que sacudió a todos  

Solo es hocicón Pavel Jarero, en 
hechos no hace nada: Sonia Ibarra

Por: MARIO LUNA

La coordinadora de la fracción 
parlamentaria del Partido de 
la Revolución Democrática, la 
diputada, Sonia Ibarra Franquez, 
manifestó ante los distintos 
medios de información que pese 
a que su compañero de partido, 
Pavel Jarero Velázquez, hiciera 
conferencia para mencionar 
que la desconocía como su 
coordinadora, es momento que no 
le ha dicho en absoluto nada, aún 
cuando se le ha preguntado que 
si va en serio esas declaraciones 
que hiciera.

Según Sonia Ibarra, fue ella 
misma la que lo invitó a que 
tomara la tribuna e hiciera del 
conocimiento de los diputados, así 
como en el pleno de su bancada 
perredista, el desconocimiento de 
él hacia ella como coordinadora, 
así como el desconocimiento 
hacia el dirigente estatal de 

su partido, cosa que manifestó 
Pavel, no quererlo hacer.

Dicho desconocimiento no se 
lo ha hecho a ella ni verbalmente 
mucho menos por escrito, como 
debiera hacerlo, y lo único 
que sabemos es lo que dice la 
prensa de esas declaraciones 
de él, pero que ahora que lo 
cuestionamos para que reafirme 
esas declaraciones, tal parece 
que recula y prefiere callar.

Lo primero que debiera de 
entender y comprender Pavel 
Jarero, dijo Sonia Ibarra, es 
que ella tiene un documento 
firmado por él y por el resto de 
sus compañeros, donde le dan 
el aval para meterlo al congreso 
donde se está constituido como 
grupo parlamentario y donde 
su coordinadora es ella y él su 
vicecoordinador, por lo que ese 
desconocimiento que hoy parecer 
olvidarlo él, no es válido, ya que 

debe hacerlo por escrito, donde 
se separa del grupo parlamentario 
, pero debiera de pensarlo antes, 
porque el PRD, solo tiene un grupo 
parlamentario y solo se tiene 
un solo coordinador, por lo que 
ahorita yo soy la coordinadora 
y le recordamos también que 
somos mayoría, porque el solo 
tiene un voto a su favor que 
con el hacen dos y nosotros 
tenemos tres.

Mientras que siga dentro del 
PRD y dentro de este grupo 
parlamentario, en donde nosotros 
somos mayoría, seguiré siendo la 
coordinadora; “quieran ellos o no, 
seguiré siendo su coordinadora 
y si se oponen a ello, pues ya 
saben el camino que deben de 
tomar, así que esa es decisión 
de ellos, de Pavel y de Eddy 
Trujillo”.

Al preguntarle sobre si esas 
declaraciones avalentonadas, 

donde la desconoce, son producto 
de su ancestral actuar protagónico, 
dijo que lamentablemente pudiera 
considerarse que el protagonismo 
es lo que solo a él le interesa, 
pero que es respetable su forma 
de actuar, aunque este sea el 
equivocado, ya que mientras que 
él argumenta que su coordinadora 
es pasiva, que no es tan agresiva 
como el, debiera de entender 
que cada quien tiene su forma 
de actuar, o para que mejor lo 
entienda, “cada quien tenemos 
la forma de matar las moscas 
y para llegar a los mismos 
resultados no es necesario andar 
brincado, saltando, para estar 
en el mismo lugar, sin duda hay 
quienes son muy protagonistas 

y solo les gusta andar hablando 
y gritando sin hacer nada, así 
que si quiere sostener su dicho 
de desconocimiento que lo haga 
de manera responsable por los 
conductos que él conoce y se 
deje de tanta habladuría”.

Reconoce que solo el grupo 
de ADN, es el único que esta 
inconforme con las elecciones 
internas en donde salió triunfador 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, así que deberán de 
aceptar los resultados que fueron 
muy contundentes o sencillamente 
salirse del partido, aunque aclaró 
que ella no está para correr a 
nadie sino al contrario está para 
unificar y fortalecer al PRD.

Por Oscar Verdín Camacho 

Durante su infancia, María 
Guadalupe Muñoz Rodríguez 
padeció violencia familiar y 
psicológica; en la adolescencia 
arribó a Tepic con su familia, 
puesto que nació en Zapopan, 
Jalisco.

Tenía 18 años de edad cuando 
nació el primero de sus tres hijos, 
que actualmente cuentan con 11, 
ocho y seis años, respectivamente. 
Cada uno tiene un padre biológico 
diferente.

La propia María Guadalupe ha 
contado que consumió drogas, en 
especial metanfetaminas, pero 

que sólo lo hizo por unos meses, 
aunque gusta de beber cerveza. 

Separados sus padres desde 
hace años, mantiene un mayor 
acercamiento con su papá y en 
menor grado con su mamá. Con 
ésta vive una hermana de María 
Guadalupe que padece una 
discapacidad.

Lo anterior son algunos datos 
que arrojan lo que podría ser una 
radiografía de María Guadalupe 
Muñoz, la mujer que sacudió a 
todos cuando el pasado 21 de 
agosto dio muerte a una mujer 
embarazada con el fin de quedarse 
con su bebé, que también murió.

¿Qué hay atrás, qué arrastra 

cuando afirma que sólo quería al 
bebé para mostrarlo como suyo a 
su esposo?, a sabiendas de que 
ya no puede tener hijos debido a 
una operación.

En esta, su radiografía, se 
reafirma el origen de una familia 
disfuncional, así como una baja 
capacidad para controlar sus 
impulsos y baja, también, la 
tolerancia a la frustración. 

Muñoz Rodríguez ha sido 
descrita con un egocentrismo 
medio, en tanto que es alta la 
indiferencia afectiva y la labilidad, 
el mostrarse inestable en su 
estado de ánimo. 

Otra característica es el uso 
frecuente de la justificación como 

mecanismo de defensa por sus 
actos.

Entre noviembre del 2007 y 
marzo del 2009 estuvo recluida 
en la penal de Tepic, donde 
aprendió a realizar trabajos de 
artesanías. Su actual pareja, de 
oficio chofer de tráiler y a quien 
conoció en prisión, registró a 
los dos niños mayores, en tanto 
que el más pequeño lo registró 
el papá de ella.

María Guadalupe ha contado 
que en años pasados trabajó en 
un negocio familiar, elaborando 
colchones, pero que después 
sólo cumplía tareas en el hogar. 
Su esposo le ofrecía entre mil y 

mil 500 pesos por semana para 
gastos de la casa, además de que 
pagaban otros mil 500 de renta.

La mujer enfrenta una acusación 
por los delitos de homicidio 
calificado y aborto, por los que 
cuenta con un auto de formal 
prisión dictado por el Juzgado 
Mixto de Xalisco.

Muñoz Rodríguez mide un metro 
con 64 centímetros, pesa 90 kilos 
y el próximo 13 de noviembre 
cumplirá 30 años. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo 
de notas)

* Hoy se conoce más de quien en agosto pasado mató a una mujer embarazada 
y a su bebé: tuvo una infancia con violencia, ha consumido drogas y a los 18 

años dio a luz al primero de sus tres hijos.
* Se detalla que es baja su capacidad para controlar los impulsos y a tolerar la 

frustración.
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Hablaban sobre temas universitarios 

Alcaldes que no aporten el impuesto a 
la UAN, son rateros: Felicitas Parra
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Por: MARIO LUNA

En su intervención en la tribuna 
legislativa, la diputada panista, 
Felicitas Parra Becerra, emitió un 
pronunciamiento a fin de exhortar 
a los 20 ayuntamientos que 
conforman el estado, a informar 
y enterar el impuesto especial 
del 12 por ciento destinado a 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit,  en donde dijo que 
aquel alcalde que no lo hiciera 
y que también aquel que no lo 
hizo en su momento, debe de 
considerarse como un vulgar 
ratero.

Lo anterior debido a que el no 
entregar dicho impuesto que los 
ayuntamientos como el mismo 
gobierno captan por parte de la 
ciudadanía, es estar desviando 
los recursos y a ellos hay que 
considerarlos entonces como 
delincuentes, a los cuales se les 

debe de fincar  responsabilidades 
administrativas y penales.

En este punto de acuerdo, 
en donde por cierto todas las 
f racciones par lamentar ias 
estuvieron de acuerdo, aunque 
hay que resaltar quienes quisieron 
ser protagonistas y considerar 
que esa propuesta se las habían 
“robado”, lo malo es que esos 
que quisieron hacerlo como fue 
el caso de la también diputada 
Sofía Bautista Zambrano, nunca 
se interesó por proponerlo ante 
el pleno de los diputados.

Exigió que el Órgano Superior 
de Fiscalización, debe de dejarse 
de andar con tibiezas o apatías por 
no actuar contra aquellos alcaldes 
que de manera irresponsables 
no entregan dicho impuesto a 
la UAN, por lo que demandó 
de dicho órgano fiscalizador, 
que actúe y sancione a todos 

esos alcaldes simuladores que 
desvían los recursos, ya que es 
inaceptable que sigan actuando 
en la impunidad.

Esperamos dijo que ahora sí, 
sea una verdadera obligación 
que deberá de castigarse de 
no cumplirse por parte de los 
presidentes municipales el de 
entregar ese recurso del impuesto 
del 12 por ciento a la Universidad, 
ya que por ningún motivo o 
circunstancia, se deberá de 
permitir que los munícipes se 
sigan robando los recursos que 
son de la alma mater.

Dichos recursos que son para 
la investigación, capacitación 
de la docencia, el ampliar la 
capacidad de nuevo ingreso 
de estudiantes, de mejorar 
la infraestructura educativa 
universitaria, no deben desviarse 
para beneficio de los mismos 

Enfrascan discusión Gianni y Escobedo en sesión

Por: Bertha Alvarez

El diputado perredista y líder moral 
universitario, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, impartiendo cátedra 
de alta escuela a su homólogo de 
bancada, Gianni Ramírez Ocampo, 
cuando en la sesión ordinaria de 
este martes, en lo que pareció ser 
una interpelación  protagónica sin 
clara lucidez de conocimiento de 
causa, el legislador priísta replicó al 
diputado y líder del SETUAN sobre 
la omisión que por años ha hecho 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) sobre el supuesto pago del 
terreno ejidal que desde 1969 que se 
encuentra asentada el alma mater.

En el contexto de la sesión 
ordinaria de este martes, en asuntos 
generales primeramente subió a la 
tribuna la presidenta de la Comisión 

de Educación y Cultura, Felicitas 
Parra para solicitar a la XXXI 
Legislatura para que se elabore un 
punto de acuerdo en el que se exija 
a los Ayuntamientos actuales “para 
que de una vez y para siempre” se 
regularice el pago del impuesto del 
12 por ciento que 17 Ayuntamientos 
no han radicado de manera íntegra 
a poco más de un mes de tomar 
posesión del cargo.

La  leg i s ladora  h i zo  de l 
conocimiento que únicamente los 
Ayuntamiento de Xalisco, Tepic y 
Acaponeta han cubierto de manera 
puntual los pagos, el resto de los 
alcaldes a los que llamó simuladores 
en contubernio con los tesoreros 
manipulan y ocultan información de 
su reales ingresos para “negociar” sus 
enteros al Patronato que administra 
este impuesto.

En las butacas del público, callado 
el presidente del Patronato del 12 
por ciento, Humberto Haro Carlos, 
escuchaba atento el curso de la sesión 
que al término de la propuesta hecha 
por la presidenta de la Comisión de 

Educación y Cultura le siguieron 
intervenciones de la vocal de dicha 
comisión, Sofía Bautista Zambrano, 
quien resaltó el impulso que ha 
brindado el gobierno de Roberto 
Sandoval para cubrir pasivos e 
impulsar obras que renuevan y dan 
crecimiento a las preparatorias y  
Unidades Académicas universitarias.

Poco después intervino el legislador 
perredista, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, quien con conocimiento 
de causa habló de los pasivos que 
adeuda el gobierno para con la UAN 
acumulados en un promedio de 16 a 
20  millones de pesos, un estimado 
80 millones de pesos que deben 
los municipios de administraciones 
pasadas y las presentes.

Al final de la intervención el 
diputado por el PRD hizo referencia 
a las afirmaciones hechas por el 
legislador, Gianni Ramírez, quien 
cuestionó el porque la UAN exige 
el pago del impuesto cuando en 
contraparte no paga sus adeudos a los 
ejidatarios del Molino por la compra 

venta de basto terreno 
en que se asienta la 
ciudad de la cultura, 
todo estipulado en un 
convenio firmado por 
el Patronato hace unos 
años.

Dicho esto ambos legisladores 
emprendieron una discusión abierta 
que hubo que intervenir la presidencia 
a cargo del legislador, Jorge Segura, 
para restablecer en segundo el 
recinto.

Hernández Escobedo refutó las 
palabras de su homólogo al aclararle 
que dicho convenio, se elaboró de 
común acuerdo entre los ejidatarios 
del Molino y el Patronato a fin de que 
en la Asamblea Dura les liberaran el 
título de propiedad que se requería 
para bajar proyectos y obras como la 
pista atlética, documentos que yacen 
en poder de la SEDATU entre otras 
autoridades de certificación agraria 
y registro Público de la Propiedad.

La afrenta directa se hizo por 
parte Ramírez Ocampo, cuando 

acusó que cierta parte de los recurso 
del Patronato iban a parar a pagos 
de prestaciones para beneficios 
sindicalistas universitarios.

En reacción inmediata, Hernández 
Escobedo, le sostuvo tener las 
pruebas necesarias para echar por 
tierra tan grave e infundada acusación, 
“porque existen las cuentas con una 
retroactividad de 15 años que así 
lo demuestran”.

Remató acusando que en la 
época del rector, Petronilo Díaz 
Ponce, si se malversó el impuesto 
ciudadano porque “se pagaban las 
guardias blancas con el dinero que 
de aquel 10 por ciento el pueblo 
ponía para el patronato” cuerpo de 
seguridad radical que dio muerte a 
tres trabajadores aquel 20 de febrero 
de 1979, concluyó. 

alcaldes o del mismo gobierno.
Este tema, en el cual todos 

los diputados sin importar a que 
partido pertenecieran, estuvieron 
de acuerdo en apoyarlo, ya que 
la misma diputada Felicitas 
Parra Becerra, dijo que de 30 
diputados que integran esta 
XXXI legislatura, solo 13 son 
universitarios y el resto quien 
sabe que estudios tengan, a 
ellos, les exigió mayor defensa 
para la universidad.

Este punto de acuerdo, que 
fue bien visto y aceptado por 
todos los legisladores, causó 
estragos y enfrentamientos entre 
el diputado perredista y dirigente 
vitalicio del SETUAN, Manuel 
Hernández Escobedo, quien en 
su oportunidad desde la tribuna 
también dijo que el gobierno 
estatal deberá de entregar ese 
recurso del 12 por ciento a la 
UAN, cosa que no lo ha hecho, 
señalamiento que motivó que el 
diputado Gianni Ramírez Ocampo 
del PRI, asesorado por el Bachis 
y por las diputadas Jasmine ….. 
Jassive Durán, y por Carlos 
Carrillo, como asesores señalara 

que esos recursos en muchas 
de las ocasiones solo sirven 
para engordar los bolsillos de 
los líderes sindicales, cosa que 
molestó al Pelón Hernández quien 
le refirió que por desconocimiento 
había dicho que el terreno donde 
se asienta la UAN, debiera de 
pagársele a los ejidatarios de 
los Fresnos, cosa que le informó 
el diputado perredista que ese 
terreno fue una expropiación 
del gobierno, por lo que ni sus 
asesores flamantes pudieron 
hacer que Gianni le ganara 
al dirigente del sindicato del 
SETUAN por lo que los ridiculizó 
a todos ellos.
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PT solo hará alianza con 
Morena en el proceso federal 

del próximo año: Pérez Gómez

PAN reconoce que no han leído informe 
de gobierno porque es tedioso: Elsa Nayeli

Por Edmundo Virgen

El Consejero Nacional del 
Partido del Trabajo (PT) en 
la entidad, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, informó ante 
comunicadores que ya se 
encuentran totalmente preparados 
para participar en el proceso 
electoral del 2015, en el que 
nuevamente volverán a contender 
solos, sin hacer alianzas con 
ningún instituto político, ya que 
en la pasada elección local les fue 
muy bien al ser favorecidos con 
el voto de miles de ciudadanos, 
por lo que en el próximo proceso 
electoral federal  está convencido 
que volverán  a contar con la 
confianza del electorado.

Para esto di jo dir igente 
petista, el pasado sábado se 

nombraron coordinadores en los 
tres distritos electorales, todo ello 
con el objetivo de echar andar los 
trabajos partidistas y prepararse 
muy bien para contender con 
posibilidades de triunfo en este 
proceso  en el que participaran 
con candidatos propios, sin 
descartar las candidaturas de 
gente de la sociedad civil que 
cuenten con amplio respaldo 
ciudadano.

Pedro Roberto Pérez Gómez, 
mencionó que en la pasada 
elección local al PT le fue muy 
bien, a pesar de haber sido una 
elección de estado en la que hubo 
toda una serie de anomalías que 
en algunos casos influyeron en los 
resultados electorales y espera 
que para el 2015 esto no suceda, 
para que este proceso federal se 

desarrolle en total orden, que se 
respete el voto del electorado y 
que no se presenten disturbios 
para que las personas acudan a 
las casillas a emitir su sufragio 
con plena confianza.

En el PT, dijo el Consejero 
Nacional, si tuvieran interés en 
hacer alguna alianza lo harían 
con el partido MORENA, nada 
más, y en este sentido preciso 
que acudieron a la ciudad de 
México para estar presentes en el 
Zócalo capitalino a invitación de 
Andrés Manuel López Obrador, 
quien en un acto masivo exigió el 
esclarecimiento de la desaparición 
de los 43 jóvenes normalistas de 
Ayotzinapan, en Iguala, Guerrero, 
así como el que exista una 
consulta ciudadana que avale 
la Reforma Energética, expresó 
el líder petista.

Por: MARIO LUNA

Pese a que desde el jueves de la 
semana pasada les fue entregado 
por escrito el tercer informe de 
informe a los diputados para que lo 
analizaran y tuvieran sustento sus 
cuestionamientos para el tiempo 
de la glosa, es fecha que dicho 
documento no lo han leído, porque 
parece que les cansa el hacerlo, 

porque es mucho lo que se tiene 
que leer, por lo menos eso es lo 
que aprecia y estima la diputada 
del Partido Acción Nacional, Elsa 
Nayeli Pardo Rivera. 

 
Del mismo modo, al preguntarle 

su opinión sobre lo que dijo el líder 
del PRI en el estado, en el sentido 
de considerar a la oposición, 
infantil, irresponsable al no haber 
asistido al evento del informe del 
mandatario, donde por cierto dijo 
el priísta que no hicieron falta para 
nada, la legisladora panista, dijo 
que no se presentaron porque 
era una gran fiesta priísta del 
gobernante que insultaba al pueblo 
por el derroche de recursos y la 
pasarela de celebridades por la 
alfombra roja.

A ello se le preguntó que este 
tipo de evento, lo hacen los 
gobernantes en su turno del partido 
que en el momento gobiernan, 

recordándole que ella cuando 
fue regidora de Ixtlán, en donde 
el alcalde era panista, hacían el 
mismo en su informe, a lo que 
dijo que eso eran otros tiempos, y 
que estaban apegados a lo que el 
pueblo mandataba, seguramente 
el pueblo les ordenaba y exigía 
que con recursos del pueblo se 
fueran a pasear a Francia y a otras 
partes del extranjero y derrochar 
el dinero.

Elsa Nayeli Pardo Rivera, dijo 
que el no asistir a ese informe, 
fue para no avalar un despilfarro 
de dinero y las mentiras que se 
dijeron, lo grave está en que dichas 
afirmaciones las hace bajo total 
desconocimiento ya que ni siquiera 
fueron a ver lo que pasaba en el 
auditorio de la gente, por lo que 
esos dichos solo los hace por ser 
ellos oposición pero irresponsables.

Dijo que su obligación fue el 

Por: Bertha Alvarez

La coordinadora de la fracción 
parlamentaria del PRD, Sonia 
Ibarra, puso en su lugar a  Pavel 
Jarero Velázquez, integrante de 
bancada que este lunes declaró 
desconocer su liderazgo al 
contestarle que prácticamente 
tomará con mucha madurez la 
actitud altanera y caprichosa 
de un “joven impulsivo” que 
por su inexperiencia en la 
política desacierta en la toma 
de decisiones o actitudes que 
en nada favorecen al partido 
que representan.

A minutos de que diera 
comienzo la sesión ordinaria 
de este martes, la legisladora 
fue abordada por los medios 
de  comunicac ión ,  qu ien 
amablemente contestó a los 
medios que le insidian sobre la 
postura que asumiría su bancada 

en torno a las aseveraciones 
hechas por el ex presidente 
y ahora diputado local, Pavel 
Jarero.

La legisladora asintió conocer 
a Pavel Jarero, quien en mucha 
ocasiones llega a asumir un 
estilo de confrontación pero que 
por esta ocasión dejarán que se 
revuelque en su berrinche pero 
que no le harán caso.

“Es su estilo estar pegando, 
pensó que iba a funcionar, pero 
ya sabes cómo es el PRD así 
como Pavel tenemos varios 
adentro y creo que tiene que 
reconsiderar, la izquierda tiene 
que fortalecerse”

Es un joven, ya sabes cómo 
son los jóvenes, no le funcionó 
la estrategia, sosteniendo que 
tampoco lo van a correr del partido 
“ no lo vamos a expulsar si se 
quiere ir será decisión propia. 

Bancada perredista no  pelarán 
los caprichos de Pavel: Sonia 

recibir únicamente el documento 
del informe, lo cual lo hicieron, 
por lo que ahora les tocara a ellos 
participar activamente en la crítica 
de la glosa del informe del 4 al 6 
de noviembre.

Al preguntarle sobre cómo 
le harán para criticar o hacer 
señalamientos de lo dicho y 
plasmado en este tercer informe 
si es fecha que ni siquiera lo han 
desenvuelto del plástico en que 
se les entregó y lo único que 
han leído es lo de la caratula del 
documento que dice Tercer Informe 
de Gobierno, sin duda alguna 
será de ahí lo que criticaran, que 
quizás no les guste los colores de 
las letras o el tamaño, porque del 
contenido, ella misma reconoce 

que es mucho lo que se debe de 
leer y entender para poder opinar 
al respecto, cosa que será muy 
cansado hacerlo.

Será el martes, miércoles y jueves 
de la semana entrante cuando se 
realice la glosa de este informe en 
su tercer año, en sus rubros de 
gobernabilidad, calidad de vida 
y desarrollo integral, tocándole a 
ella la segunda.

En sus segunda etapa se hará 
una pregunta al ejecutivo y en la 
tercera se exigirá la comparecencia 
de los funcionarios, ante ello se le 
preguntó sobre si han encontrado 
alguna irregularidad en lo plasmado, 
dijo que hasta este momento nada, 
porque no lo han leído.
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El tercer informe del gobernador fue puntual, 
objetivo y de resultados: Pepe Espinoza
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*Habrá sanciones a empresas que descarguen sus desechos al rio 
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Por Edmundo Virgen

Lograr el saneamiento de las 
aguas del rio Mololoa al menos 
en un 95 por ciento, es en la 
actual administración estatal de 
las principales prioridades, para 
eso se está trabajando en la 
instalación de cuatro plantas de 
tratamiento de aguas negras con 
una inversión por el orden de los 
150 millones de pesos, de esta 
forma es como se podrá evitar las 
descargas de grandes cantidades 
de aguas residuales al afluente, 
así lo informó el delegado de la 
Comisión Nacional del Agua en 

la entidad, Hugo Villagrán Bernal.
Al hablar sobre este tema 

el funcionario señaló, que los 
habitantes de la capital nayarita 
podrán observar que con estos 
trabajos de saneamiento de las 
aguas del rio Mololoa se acabarán 
los malos olores que en algunas 
zonas se esparcen al medio 
ambiente, ya que con estas plantas 
que se están instalando una de 
ellas en el municipio de Xalisco 
y otra por la zona de los Valles, 
al norte de Tepic, por la salida 
a Bellavista, así como otras que 
están en proceso de instalación, 
con esto definitivamente se 

podrá considerar que Nayarit 
será  ejemplo a seguir en el tema 
del saneamiento de las aguas 
negras, apuntó.

A la vez, expresó el funcionario, 
que en esta administración se 
acabarán por completo con las 
descargas clandestinas, toda 
vez que ya tienen detectados 
los domicilios y empresas que 
aún continúan con esta añeja 
practica, algo que ya se está 
atacando, y para tal efecto se 
han estado enviando los oficios 
respectivos a los responsables 
para que en caso de que no 

acaten estas medidas se 
pueda proceder a aplicar 
las sanciones a que se 
hacen merecedores 
por no acatar los 
r e g l a m e n t o s  q u e 
establece la CONAGUA.

De igual forma indicó, que 
tiene indicaciones precisas del 
gobierno federal de apoyar en 
todo lo que sea necesario a los 
veinte ayuntamientos de Nayarit, 
para eso ya se auxilia con los 
camiones vactor a varias alcaldías 
para el desazolve de la red de 
drenaje, especialmente donde 

existen fugas de aguas negras, 
debido a que representan un 
foco de infección que perjudica 
la salud de las familias.

Por último Hugo Villagrán 
precisó, que los ayuntamientos 
que requieran de los camiones 
vactor solo tienen que hacer la 
solicitud a la dependencia.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de 
Acción Jurídica Revolucionaria, 
l icenciado José Trinidad 
Espinoza Martínez, manifestó 
que el Tercer Informe de Labores 
del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, fue muy 
objetivo, puntual y de buenos 
resultados, que incluso saltan 
a la vista, eso es lo importante 
en los gobiernos contemporáneos, buscar 
ser eficaces, atender las necesidades de los 
diversos sectores de la sociedad, y sobre todo 
que los resultados sean siempre positivos.

Agregó Espinoza Martínez, que el mandatario 
estatal, siempre está buscando los beneficios 
para la sociedad en materia de vivienda, de 
salud, ambiental, de vialidades, de moderna 
infraestructura, carreteras, autopistas, apoyo 
al fomento agro industrial, apoyos al sector 
productivo, al educativo y claro que aquí en 
la entidad nuestra fortaleza son los distintos 
destinos turísticos con que cuenta La Riviera 
Nayarit, todo ello se está aprovechando para 
atraer a los visitantes del país y del mundo 
entero.

Abundó, que el gobernador del estado, 
con mucha objetividad está impulsando y 
gestionando recursos para las 20 cabeceras 
municipales, incluso en Tepic en donde dicho 
de manera sin fobia y sin carácter partidista, 

las obras ahí están a la vista de 
todos con el mejoramiento de  
calles y avenidas, modernos 
bulevares, puentes viales que 
se construyeron, mejoramiento 
de parques públicos y sus áreas 
verdes (La Loma), campos 
deportivos, así como de amplias 
Unidades Deportivas y canchas 
de usos múltiples.

El Tercer Informe del 
gobernador, Roberto Sandoval 

Castañeda, está lleno de buenas noticias, a la 
mitad de su ejercicio constitucional, donde a 
habido logros muy buenos para el estado, pero 
sobre todo por la llegada de las inversiones 
extranjeras, que vendrán a promover el 
desarrollo industrial, comercial y la generación 
de miles de empleos, de igual manera con el 
Canal Centenario, Proyecto Costa CAPOMO 
y el Puerto Nayarit, además de las fuertes 
inversiones que vendrán a impulsar al estado 
en su creciente desarrollo.

Por último, Espinoza Martínez, destaca en 
su opinión, que gracias a la visión del ejecutivo  
estatal, de mantener una seguridad plena a 
toda la entidad a lo largo de tres años la gente 
libremente transita por sus calles segura y 
confiada de que nada les pasará a ellos y sus 
familiares, por la estrategia bien definida entre 
el gobernador del estado, y el Fiscal Edgar 
Veytia, quienes han mantenido a Nayarit en 
el Segundo lugar a nivel nacional en lo que ha 
seguridad se refiere, por eso se nota que la 
entidad está cambiando de manera positiva.      

El Mololoa contará con más plantas de 
tratamiento de aguas negras: Hugo Villagrán

Por: MARIO LUNA

Para la diputada priísta, 
Candy Yescas Blancas, las 
declaraciones que hiciera la 
directora de turismo municipal 
de San Blas, Rita Esquivel 
Reyes, en el sentido de que 
no hay apoyos para los pescadores por 
parte del gobierno, así como que se vive una 
hambruna en todo este municipio, es una 
rotunda mentira, y ello porque sencillamente 
dicha funcionaria desconoce la realidad de 
San Blas, porque ella ni es de allá, ni se la 
pasa por aquel municipio.

Lo que si es cierto es que existen muchas 
necesidades en San Blas, las cuales por 
cierto, ella cuando fue delegada federal de 
la SEDESOL en la entidad, pudo y tuvo la 
oportunidad de apoyar y ayudar a resolver 
estos problemas no solo de los sanblaseños, 
sino de todo el estado y no lo hizo, porque 
sencillamente ella vive en un mundo de 
burbujas donde no conoce las necesidades.

El desempleo, siempre han existido en 
este municipio, pero ella cuando fue delegada 
nunca hizo nada por resolverlo, ya que se la 
pasó solo de placer pero nunca resolviendo 
los problemas de la gente y hoy critica lo 
que ella nunca hizo.

Al cuestionarla sobre si es cierto también 
lo que dijera Rita Esquivel sobre que la 
economía de los pescadores no se ha 
podido reactivar porque carecen de precio 

y de producción, dijo que el sector 
pesquero depende directamente del 
recurso natural, lo que se tiene que 
promover el cultivo del pargo, que 
es un maricultivo y que se hizo por 
primera vez, es llevar alternativas a 
los pescadores.

Candy Yescas Blancas, subrayó 
que la población de San Blas no padece 
hambruna, lo que tiene son necesidades para 
cubrir en ciertos momentos su alimentación, 
que por las lluvias los pescadores tienen 
problemas porque el turismo poco va, por lo 
que se debiera este ayuntamiento encabezado 
por Layin y ella como la titular de turismo 
municipal, generar las condiciones de empleos 
y dejarse de criticar lo que todo el mundo 
conoce no de ahorita sino de siempre, ya que 
eso solo refleja que no están haciendo nada.

Asimismo, son ellos como sus autoridades 
municipales, los responsables de promover 
sus productos naturales, por ello le recomendó 
a Rita Esquivel que cada Chango a su 
mecate, porque ella está muy bien agarrada 
de su mecate.

Dijo que ella está trabajando para que 
a los productores del campo o del mar, les 
vaya bien, pero con acciones y no con críticas 
denostativas, San Blas requiere de gente 
comprometida que lleve beneficios y no de 
gente que solo vaya a ver que se lleva de San 
Blas, porque yo he estado en la ciudad de 
México con los ramaderos gestionando apoyos 
y a ella en ningún momento la hemos visto, 
concluyó diciendo Candy Yescas Blancas.

Rita Esquivel desconoce la realidad 
de San Blas: Candy Yescas
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Gobierno de Roberto continúa el 
apoyo histórico a discapacitados
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•         Fueron beneficiadas las UBR de los municipios de Tecuala, Acaponeta, 
Huajicori, La Yesca y El Nayar
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E l  G o b e r n a d o r 
de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, 
y su esposa Ana Lilia 
López de Sandoval, 
Presidenta del Sistema 
DIF en el estado, dieron 
el banderazo de salida 
de las unidades móviles 
adaptadas para personas 
con discapacidad de los 
municipios de Tecuala, 
Acaponeta, Huajicori, La 
Yesca y El Nayar.

En el Nuevo Parque 
La Loma, el Gobernador 
de la Gente entregó las 
llaves a cada una de las 
presidentas de los DIF 
Municipales, a quienes 
invitó a ser la fortaleza de 
sus esposos, y comentó: 
“hay un momento bonito 
en la vida, que es servir 
al pueblo, y ese momento 
hay  que aprovecharlo; 
ayúdenle a los presidentes 
municipales, ayúdenle a la gente, por el 
cariño que le tenemos a la sociedad; hoy 
Dios nos dio la oportunidad de ayudar, no 
pensemos que esto es para siempre, este 

es un tiempo maravilloso para ayudar a 
la gente”.

Y agregó: “nosotros seguiremos haciendo 
gestiones para que mi esposa Ana Lilia 
entregue más herramientas y puedan darle 

una mejor calidad de vida a los municipios, 
están en un lugar hermosísimo que es 
el DIF; ustedes son dar, dar de corazón, 
dar voluntad, dar esfuerzo; eso es lo más 
bonito”.

Por: Bertha Alvarez

Como cada año llueven las 
demandas a la Fiscalía General 
del Estado por el descarado 
robo de que son objeto los 
productores de mango de los 
ejidos de Huaristemba, Reforma 
Agraria y La Libertad, “el hambre y 
exceso de confianza” son los dos 
poderosos ganchos que utilizan los 
coyotes procedentes de Sinaloa 
y Michoacán para robarse con 

facilidad las millonarias cosechas 
de los productores sanblaseños.

La legisladora por aquella 
demarcación, Candy Yescas, 
asume que tiene en su poder 
alrededor de 100 demandas 
de productores que han sido 
víctimas de coyotes procedentes 
de los estados colindantes, estos 
ladrones del campo llegan a 
las huertas se hacen pasar por 
empresarios y con engaños les 

dicen que se van a comprar el 
total de la cosecha, a cambio les 
liquidan un mínimo porcentaje del 
producto y se llevan las toneladas 
de la fruta para no saber más 
de ellos.

La legisladora que intentaba 
adoptar una actitud de aflicción 
para con los campesinos afectados, 
dijo que algunas de las demandas 
ya están interpuestas para con 
las autoridades judiciales, quienes 
ya toman cartas en el asunto.

Como si el tema fuera nuevo, 
recién estrenada en el cargo de 
legisladora,  Candy Yescas, deja 
en mal a las autoridades que por 
más de una década han enfrentado 
el tema de los extorsionadores, 
al decir que este año “ahora sí 
le vamos a entrar de a deberás” 
pretendiendo creer que a su 

llegada y con su intervención 
el tema de robo de huertos la 
justicia ahora si tomará cartas 
en el asunto, 

Como referente es de informar 
que tan sólo el año pasado la 
Fiscalía detuvo a Federico Porras 
Esqueda, originario de Chihuahua 
y vecino de Guadalajara por el 
delito de Fraude en agravio de 
productores de mango de San 
Blas, Nayarit.

Este hombre que sigue 
preso en el centro penitenciario 
Venustiano Carranza laboraba 
como intermediario (Coyote) 
en la compra-venta de Mango, 
dejando un adeudo cerca de 150 
mil pesos a ejidatarios del vecino 
municipio de San Blas, Nayarit.

Al olor de la cosecha sin 
control como cada año se 

desatan los coyotes que timan 
a los pobres productores de 
mango y frijol de aquella zona, 
robos que no han dejado de 
cometerse prácticamente cuando 
la legisladora apenas estaba en 
pañales de recién nacida y que 
ahora quiere hacer del tema una 
panacea.

Por años los mangueros del 
municipio de San Blas, declaran 
que son los más afectados, que, 
se sienten solos ante la falta de 
apoyo de parte de sus líderes, 
representantes populares y 
autoridades estatales y federales.

Cada año es lo mismo, la 
misma situación, sin que nadie le 
ponga remedio porque así no les 
conviene –apuntan- a los propios 
representantes populares que se 
amafian con los coyotes.

En este mismo lugar, se entregaron 40 
sillas de ruedas y andaderas a niñas, niños 
y adultos mayores con discapacidad de 
diferentes municipios del estado, gracias 
al esfuerzo de los locatarios del Nuevo 
Parque La Loma; el Ejecutivo comentó 
la situación en que se encontraban 
anteriormente los comerciantes: “antes 
de que se transformara este parque, los 
puestos en los que se vendían diversos 
productos estaban tapados con plásticos, 
con lonas; hoy les entregamos locales dignos 
construidos para que toda su mercancía 
esté adentro y en buen estado”.

“Reconozco la voluntad de los locatarios 
del Nuevo Parque La Loma, porque con 
ese granito de arena, que se hace con su 
aportación por parte de los comerciantes, 
es posible que hoy se estén entregando 
estas sillas de ruedas, estas andaderas para 
las personas con capacidades diferentes”, 
comentó el Ejecutivo estatal.

Finalmente, entregó a alumnos de los 
jardines de niños ‘Benito Juárez’ de la 
colonia Los Sauces, ‘Luis Castillo Ledón’ de 
La Cantera y ‘Hortensia Pérez de Aguilera’ 
del Fraccionamiento Amado Nervo, equipos 
de cocina y paquetes para que en sus 
planteles realicen huertos escolares, en 
beneficio de 400 niñas y niños.

“Estos huertos escolares significan tener 
una alimentación sana, una alimentación 
personal y tener algo qué hacer y aprender, 
que enseñen a los niños y las niñas a producir 
su propio alimento; la tierra nayarita sólo 
necesita de las manos de los hombres y 
mujeres que de veras quieren hacer algo 
en su vida”, finalizó Roberto Sandoval.

Coyotes saquean a despoblado cosecha del mango
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Vamos avanzando en Nayarit: COPARMEX
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Vacaciones decembrinas dejarán 
derrama por 180 millones

Grandes avances en planes 
y programas desarrollados 
en la entidad, fueron los 
que se plasmaron en el 
tercer informe de actividades 
de Rober to  Sandova l 
Castañeda y que son parte 
de la realidad que hoy se 
vive, fueron las palabras de 
José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente de 
la Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(COPARMEX) en Nayarit.

"Los ejes rectores que 
forman parte del Plan Estatal 
de Desarrollo y que fueron 
desglosados en el informe a la 
sociedad nayarita, dan cuenta 
de que vamos avanzando, con 
las diversas problemáticas 
ex is tentes,  pero a t res 
años de que inició la actual 
administración, constatamos 
que se han realizado grandes 
esfuerzos por cambiar el rostro 
de nuestro Estado", asentó el 
líder empresarial.

Hernández Preciado hizo 
mención especial de la seguridad 
pública que hoy priva en Nayarit 

y que es fundamental para la 
generación de la inversión 
privada. Subrayó que es un 
aspecto básico para que el 
sector empresarial tenga 
certidumbre y confianza en 
invertir, tanto quienes son 
empresarios nayaritas, como 
para atraer inversión externa. 
"Paulatinamente hemos ido 
recuperando la tranquilidad 
en nuestras empresas, con 
nuestras familias, en la sociedad 
en general y eso solamente 
se logra con un trabajo y 
esfuerzo permanente, lo cual 
agradecemos y reconocemos", 

indicó.

Resaltó la inversión en 
infraestructura y de igual 
manera, reconoció el impulso 
que Roberto Sandoval le ha 
dado al campo nayarita y 
que representa un pilar en 
la economía, aunado a las 
gestiones que ha realizado 
ante el Gobierno Federal  para 
obras de gran envergadura 
como el Canal Centenario, 
los parques agroindustriales 
y la Presa Las Cruces, 
que serán detonantes para 
muchos otros proyectos de 

desarrollo, sin dejar de lado 
la reubicación de las vías del 
ferrocarril en esta ciudad.

Finalmente, dijo que vienen 
tres años más de retos y de 
cristalizar nuevos proyectos 
que se sumen a lo alcanzado, 
a la mitad del camino de este 
gobierno. "Los empresarios 
estaremos pendientes de dar 
seguimiento a esta nueva etapa 
y de asumir nuestro compromiso 
como generadores de empleo, 
trabajando de la mano con el 
gobernador", concluyó.

Por: Luis Ulises 
Jiménez Atilano

En el marco de la celebración 
del 20 Festival Gourmet 
International que da cede a 
los municipios de Tepic, Nuevo 
Vallarta y Puerto Vallarta Jalisco 
en distintos restaurantes en 
lo que participan chefs de 
talla internacional, donde se 
dio a conocer a través de 
Rodrigo Pérez, Secretario 
de Turismo, que para ello se 
estima una derrama económica 
de alrededor de 30 millones 
de pesos, aunado a los meses 
de Noviembre y Diciembre 
correspondiendo al periodo 
vacacional en los que se espera 
un ingreso de aproximadamente 
180 millones de pesos.

“Nos vestimos de gala 
en Nayarit por este festival 
que ya está posicionado 
como uno de los mejores en 
cocina del país, por encima 
de Guanajuato, ciudad de 
México, puebla que tienen 
otros festivales importantes, 
pero aquí en Riviera Nayarit 
y en Nayarit colonial que es 
Tepic reunimos a los mejores 
chef del mundo.“

Rodrigo Pérez, reconoció 
el esfuerzo que han hecho 
quienes iniciaron con este 
festival que se ha posicionado 
como uno de los mejores y que 
además ayuda a promocionar 
a los chefs nayaritas, muchos 
de ellos que ya son conocidos 
internacionalmente, así como 

también los restaurantes 
como el  Quinchos, las 
papas y ha permitido ser 
reconocidos a lo largo del país  
e internacionalmente.

“En esta edición los chefs 
son distintos, participan jóvenes 
de distintas universidades, 
tenemos también participación 
que son maestros de estas 
escuelas.“

Por otra parte, destacó el 
posicionamiento que ha tenido 
la Riviera Nayarit en todo el país 
que a tres años compite de tú 
a tú con otras marcas, teniendo 
un desarrollo en cuanto a 
promoción turística por encima 
de algunos destinos dentro de 
la republica mexicana, donde 

en los últimos años.
“Estamos empujando, 

el gobernador es gestor, 
estamos impulsando el tema 
de los vuelos internacionales, 

estamos luchando para que se 
haga realidad, se está sumando 
cultura, es un trabajo que lleva 
tiempo, pero no dudamos que 
se fortalecerá en temporada.“

El Gobierno de la Gente, por 
medio de los Servicios de Salud 
de Nayarit, dio inicio al Curso 
de Atención a la Desnutrición, 
dirigido a médicos de las 
unidades de primer nivel de 
atención de los municipios de 
riesgo, como El Nayar y Huajicori, 
así como de  algunas localidades 
de Santiago Ixcuintla, la Meseta 
de Juanacatlán y Tepic.

 
Luego que se detectaran 

estas áreas de riesgo en el 
estado, se tomó la decisión de 
llevar a cabo esta jornada de 
capacitación, que se pretende 
realizar de manera periódica 
para actualizar a los cuerpos 
médicos en torno al tema de 
desnutrición, esto también 
como parte de la estrategia 
nacional de la Cruzada Contra 
el Hambre.

 Entre los capacitadores 

de este curso se encuentran 
especialistas de renombre 
local y regional, como la Jefa 
del Servicio de Pediatría del 
Hospital General de Tepic, 
Angelita Jiménez, quien es 
intensivista y especialista en 
nutrición, así como Jesús Arturo 
Casas Marturino, pediatra 
del Hospital de Compostela 
y encargado del Comité de 
Mortalidad Infantil.

 
“En materia de salud, lo más 

importante es la capacitación y 
la prevención”, enfatizaron los 
ponentes, haciendo hincapié 
en la importancia de darle 
seguimiento a este programa 
y que todo el personal que 
atiende a niños y adolescentes 
esté en constante capacitación 
para mejorar con ello los índices 
de salud de este sector de la 
población tan vulnerable.

Atiende Secretaría de 
Salud desnutrición de 

zonas serranas del estado
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•	 Las	diputadas	María	Felicitas	Parra	Becerra	y	Jassive	Patricia	
Durán	Maciel,	presentan	las	iniciativas.	

•			Informó	el	Secretario	General	de	Gobierno,	José	Trinidad	Espinoza	
Vargas,	que	el	Gobierno	de	la	Gente	está	en	alerta	ante	cualquier	

emergencia	climatológica

*En	materia	de	promoción	de	derechos	humanos	en	Ayuntamientos	de	la	entidad	

9

Tepic.- En Sesión Pública 
Ordinaria realizada este martes en la 
Cámara de Diputados, legisladores 
locales se manifestaron a favor de 
exhortar a los Ayuntamientos a fin 
de que informen y enteren sobre el 
impuesto especial destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
a través de la elaboración de un 
punto de acuerdo que regularice 
el pago que debe efectuar cada 
ayuntamiento de la entidad, por 
el concepto del impuesto especial 
destinado  a la Universidad 

Autónoma de Nayarit.

Correspondió a  la legisladora  
María Felicitas Parra Becerra 
hacer  uso de la tribuna para 
emitir dicho posicionamiento de 
exhorto, en el que diputados de 
distintas fracciones parlamentarias 
apoyaron la postura, y de tal 
forma los alcaldes cumplan con su 
obligación de pago,  recurso que 
es del  pueblo y que contribuye  
para lograr que más jóvenes 
nayaritas tengan una formación 

profesional.

Es importante mencionar que a 
dicho posicionamiento se unieron la 
diputada Sofía Bautista Zambrano y 
el legislador Luis Manuel Hernández 
Escobedo, ambos de orígenes en 
las dirigencias de la Federación 
de Estudiantes y Sindicato de 
Trabajadores de la Máxima Casa 
de Estudios. 

En la misma Sesión Pública 
Ordinaria, se presentó  la iniciativa 
de la diputada Jassive Patricia 
Durán Maciel para reformar la 
Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, en materia de promoción 
de los derechos humanos, en donde  

propone adicionar 
una atribución a la 
Comisión  Municipal 
d e  D e r e c h o s 
Humanos de cada 
ayuntamiento en la 
entidad, ello para 
que diseñen  y 
ejecuten programas 
de difusión en la 
materia, a fin de 
que sus habitantes 
c o n o z c a n  e l 
beneficio del mayor 
número de derechos 
y libertades, para 
que de esta manera 
se  empoderen 
de su contenido 
y del alcance de 
p ro tecc i ón  de 
cada uno en las 
c o m u n i d a d e s 
naya r i t as ,  s i n 
impor ta r  zona 
urbana o rural y 
así posibilitar su defensa en caso 
de vulneración.

Finalmente ante el pleno el  
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra una iniciativa que reforma 
al Código de Procedimientos  
Civiles para el Estado de Nayarit, 

en materia de los efectos de las 
notificaciones.

De esta manera los diputados 
integrantes de la Trigésima Primera 
Legislatura, avanzan en iniciativas 
y propuestas que sin duda alguna 
darán importantes beneficios a la 
ciudadanía. 

Con la representación del 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno José Trinidad 
Espinoza Vargas encabezó una 
reunión extraordinaria del Consejo 
Estatal de Protección Civil, el cual 
se declaró en sesión permanente 
ante la posible afectación de 
‘Vince’ —sistema de baja presión 
con alto potencial de desarrollo 
ciclónico— que podría presentarse 
en las próximas 48 horas.

 
En el encuentro, se informó 

que existe un 90 por ciento de 
probabilidades de formación 
del ciclón, en un periodo de 3 
a 5 días, de acuerdo con los 
sistemas de vigilancia del Centro 
de Previsión Meteorológica, 
detectándose la formación de 
una zona de inestabilidad en el 

Océano Pacífico, ubicada al sur 
de las costas de Oaxaca.

 
Luego de dar la bienvenida 

a quienes forman parte de 
este Consejo, Espinoza Vargas 
destacó la coordinación que existe 
entre todas las instituciones de 
Nayarit, siempre dispuestas, dijo 
a afrontar cualquier contingencia 
ocasionada por los fenómenos 
naturales.

 
“Trabajando en equipo, con 

responsabilidad, en tiempo y 
forma, es como se han afrontado 
con éxito los eventos anteriores; 
salvaguardar la seguridad e 
integridad de todas y de todos, 
es una de las prioridades de esta 
administración que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda”, 
recalcó.

Legisladoras nayaritas realizan 
propuestas a favor de la UAN

Comisión Estatal de Protección 
Civil en sesión permanente
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Por Mary Castro 

El Fest iva l  Gourmet 
Internacional se realiza en 
Tepic del 13 al 23 de noviembre 
en tres sedes distintas: 

res taurante  “Emi l iano, 
Comida y Vino”; restaurante 
argentino “El Quincho” y “Las 
Pampas Steak House” que, 
durante diez días invitan a 
conocer tres cocinas y tres 
menús diferentes en sus 
establecimientos.

En rueda de prensa Heinz 
Reinze y Roland Menetrey, 
chefs fundadores de este 
i n t e r c a m b i o  c u l i n a r i o 

anunciaron el programa que 
ha de realizarse en la capital 
nayarita con el apoyo del 
Gobierno del Estado de 
Nayarit, el Ayuntamiento 
de Tepic,  más de 20 

patrocinadores y los medios 
de comunicación.

En su oportunidad Raúl 
Rodrigo Pérez Hernández, 
Secretario de turismo estatal 
dijo que el turismo no se 
entiende sin gastronomía y 
que si la cocina mexicana es 
patrimonio intangible de la 
humanidad, el colorido arte 
culinario nayarita participa 
orgullosamente en esta la 

vigésima edición del Festival 
Gourmet Internacional.

El chef invitado por el 
restaurante argentino “El 
Quincho” es Sebastián 
Renner Hamdan con el tema 
“Ingredientes locales, cocina 
global”; en “Emiliano, Comida 
y vino” David Alejandro Cetina 
Medina con alta cocina 
yucateca tradicional y en 
“Las Pampas Steak House” 
Tomás Bermúdez con el tema 
“comida del mar y parrilla”.

El arte, la cultura y el 
deporte también serán parte 
de esta festividad culinaria 
que se inaugura el viernes 
14 de noviembre a las ocho 
de la noche. El sábado 15 

a las siete de la noche en 
el “El Quincho” habrá una 
cata degustación de cerveza 

artesanal con el Chef Pablo 
Noriega, Certified Beer Server.

A la misma hora pero en 
“Emiliano, comida y vino”, 
conferencia y cata de vinos 
de Bodegas de Santo Tomás 
con la conducción de Laura 
Zamora, enóloga de la bodega. 
A las nueve de la mañana del 
martes 18 se llevará a cabo 
la conferencia “Los insectos 
comestibles de México” con 
José Luis Curiel Monteagudo.

Y a las once de la mañana 
del mismo martes, el Quinto 
Simposio Gastronómico con 
la participación de alumnos 

de distintas universidades 
y los tres chefs invitados. 
Para concluir el sábado 22 

con una cena progresiva de 
vanguardia a las siete de 
la noche en las tres sedes 
anfitrionas que los esperan 
para brindar juntos.

Cabe  menc ionar  l a 
presencia en la rueda de 
prensa de Carlos García, 
Presidente de CANIRAC 
Tepic; Rodolfo Figueroa, 
director de la OVC Tepic, 
los empresarios José Luis 
Jiménez, José Manuel Sierra 
y Eulalio Coronado. Además 
de Leticia Juárez, titular de 
Sedeco municipal y Octavio 
Verde, director de turismo del 
40 Ayuntamiento de Tepic.  

*“La comida entra a la panza y alienta el corazón” 

Festival Gourmet Internacional 
2014, la oportunidad de conocer 
diferentes culturas culinarias
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Fabiola Maldonado de Machuca 
a la espera de su primogénita

Por Mónica Treviño
  
Familiares y amigas disfrutaron del babyshower 

de Fabiola Maldonado de Machuca, quien ha 
tenido un embarazo fabuloso sin achaques ni 
contratiempos. Ella y su esposo Edgar Machuca 
esperan la llegada de  su primogénitaa inicios 
de enero del próximo año.

Las organizadoras y anfitrionas del evento en 
el Real de Don Juan fueron  su mamá, María 
Trinidad Rentería y su hermana Luz Maldonado.  
Quienes cuidaron todos los detalles en tonos 
rosas y café, desde los manteles,  globos y 
listones. El candybar  estuvo decorada con 
distintas figuras y sobre todo caballitos blancos 
con listones rosas. Durante la reunión hubo 
divertidos juegos como sopa de letras y lotería, 
las invitadas la pasaron en  grande, entre 
risas y gritos eufóricos, se escuchó ¡lotería¡ 
una y otra vez.

¡Muchas felicidades!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Son 
hechos significativos en este 
lugar el surgimiento de jóvenes 
políticos, progresistas que 
encabecen nuevos caminos 
en este rubro como solida 
realidad para hacer frente a 
las demandas sociales, con 
nuevas experiencias políticas 
como la que encabeza el líder 
joven José Luis Machuca Parra, 
originario de Ranchos de Arriba, 
quien probablemente pronto 
busque un cargo de elección 
popular en los próximos 
comicios.

A pesar que milita dentro de 
un fragmentado partido con un 
proceso de retracción regional, 
este joven político empieza a 
dar señales de vida,  hay que 
resaltar que es un elemento 
que presenta excelente perfil y 
ve con correcta estrategia los 
diferentes escenarios políticos 
locales esgrimiendo siempre un 
buen consenso en la búsqueda 
de las transformaciones  
de las fuerzas polít icas 
tradicionales, hoy este joven 

político encabeza una nueva 
organización política.

Un tercer aspecto a resaltar 
es su vinculación con la 
gente de pueblo, campesinos, 
agricultores, por ellos pugna 
un mejor modelo político de 
protección inmediata a las 
comunidades rurales, con 
una nueva agenda social que 
traiga mejores  beneficios a 
estas comunidades que solo 
han sido botines políticos 
de los partidos locales, con 
una buena recomposición de 
atención para recuperar la 
iniciativa en la  búsqueda de 
una  sociedad más igualitaria.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Los tránsitos asignados en 
del municipio de Ahuacatlán, 
hace su agosto en octubre, por 
instrucciones del delegado de 

tránsito en la zona, con nuevas 
tarifas por concepto de arrastre 
vehicular generado por el servicio 
de grúas, afirman los afectados de 
dichas acciones que son simples 
pantallas para generar recursos 
económicos personales.

Estos funcionarios públicos están 

trabajando con irregularidades, 
no cuentan con ningún servicio 
de grúa, ellos mismos se llevan 
el vehículo y gastan la gasolina 
de sus víctimas, el abuso de 
autoridad es sumamente visible 
al aplicar altas tarifas de arrastre, 
sin ser cierto, además en dicho 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex presidente municipal 
Everardo Sánchez Parra, 
estuvo presente en el tercer 
informe del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, de 
manera institucional,  el pasado 
domingo 26 de octubre del año 
en curso, en las instalaciones 
del auditorio de la gente, el 
doctor Everardo, es un político 
de trabajo y de unión, enemigo 
de la confrontación negativa.

Siempre de buen humor 
demostrando  un espíritu 
confor tante,  con buena  

mezcla, está  con la gente, 
con los amigos y siempre 
asiste a todo evento político 
al que es invitado, como es 
ya su costumbre, lo cual no 

es una tarea sencilla y la 
responsabilidad  es un rasgo 
significativo en el perfil de un 
buen político que se precie de 
serlo o pretenda serlo.

Cabe destacar que el doctor 
Everardo Sánchez, en su 
función como diputado local, 
nunca utilizó la tribuna para 
denostar a sus compañeros, 
actuó con actitud de caballero 
a c u m u l a n d o  a m i g o s , 
compañeros de trabajo con 
los que emprendió tareas 
conjuntas, colegas y muchos 
más, en la actualidad cosecha lo 
que sembró, fue un presidente 
municipal amigo, sigue siendo 
buen amigo con todos.

Tránsitos de Ahuacatlán tienen 
negocio particular, con el arrastre 

de grúa al corralón municipal

Emerge nuevo prospecto político 
con buena configuración 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con buena 
expresión la positiva diputada local, 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, comenta 
que su principal compromiso, como 
diputada es mantenerse cerca de 
las necesidades de la gente en 
general, pero de manera especial 
con la gente del municipio de 

Ixtlán del Río, un lugar donde hay 
mucho que hacer por la pobreza 
extrema en que se vive por la 
lucha de clases.

“Como Ixtlense he  orientado 
toda mi trayectoria política y social 
en la lucha por los intereses de los 
trabajadores y las trabajadoras, que 
exista mas socialismo, cada hecho 

político lo analizó siempre desde 
el punto de vista de los intereses 
a favor de los que menos tienen, 
hay que estar con el pueblo, como 
he estado desde que tengo uso de 
razón, no soy una enmascarada 
política”.

No se valen las tracalerías 
políticas que permiten la destrucción 

de la juventud, es evidente la falta 
de capacidad para que exista mayor 
seguridad, esto hace que inhiba 
a una parte de nuestro pueblo 
vote en las urnas, por una mala 
derivación de las malas políticas 
implementadas, el político debe 
de representar los intereses del 
pueblo, como lo hace la diputada 
local Elsa Nayeli.

Hay mucho que hacer por Ixtlán del Rio: Elsa Nayeli

El doctor Everardo Sánchez Parra, 
presente en la lectura del tercer 

informe de gobierno estatal

municipio no existe corralón 
municipal, se llevan los agentes, 
las unidades a sus domicilios 
particulares.

Urge que se haga una 
investigación a fondo por parte de 
las autoridades competentes, que 

se regule la participación de estos 
agentes, lamentablemente  sólo 
obedecen ordenes de su superior 
de fiscalizar a los taxistas Ixtlenses 
a quienes les tiene especial 
coraje, porque no compran el 
seguro con un pariente suyo, lo 
cual es totalmente inaceptable.
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 Comité de Festejos entrega 
cuentas claras al Ejido de Tuxpan

Por: Alfredo López Tovar

Para muchos profesionistas duchos 
en la medicina como intelectuales del 
país la mentada ébola es sólo una 
cortina más de humo para distraer a 
la población de los desmanes que se 
han estado cometiendo en nuestro 
vapuleado país, al que están vendiendo 
a los extranjeros y al mejor postor 
nuestras zonas costeras y ríos.

 
Mientras tanto, los servicios de salud 

de Nayarit como de la Procuraduría 
Federal del Consumidor son para la 
mayoría de los habitantes de Nayarit 
totalmente obsoletos; porque en 
los municipios del norte de nuestro 
estado, los abarroteros vende los 
productos de la canasta básica a 
como les dá su chingada gana, y los 
empresarios que venden la supuesta 
agua purificada que no es como la 
presumen, está más contaminada que 
las patas que cargan estas voraces 
ratas, quienes al parecer están muy 
bien confabulados con los inspectores 
de ambas dependencias.

No hace siquiera un mes de que 

se denunció por este importante 
medio de comunicación, que la planta 
purificadora de agua El Paraíso del 
municipio de Ruiz, no cumple con 
los estándares de calidad y que trata 
como la basura a sus empleados 
que en su mayoría no cuentan con 
Seguro Social, siendo en la ciudad de 
Tuxpan en donde se denunció que la 
empresa de agua “purificada”, que se 
ubica por la calle de Morelos pasando 
la calle de Narciso Mendoza, la que 
salió contaminada con maromeros.

Estas anomalías son las que hacen 
pensar a la población en general, 
que las mencionadas dependencias 
son en la mayoría de municipios 
totalmente obsoletas porque aun 
que se diga lo contrario en medios 
de comunicación vendidos, desde 
hace muchos años que no se ven 
inspectores de la PROFECO en los 
municipios de Nayarit, siendo en las 
dependencias de Salud donde se 
siguen escaseando las medicinas y 
los sueros anti alacranes.  

alfredolopeztovar@yahoo.com.
mx

Obsoletas la SSN y la 
PROFECO en municipios 

de Nayarit: Ciudadanos
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Tuxpan

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nay.- El pasado 
domingo se dieron a conocer 
los ingresos y los egresos 
por las pasadas fiestas 
ejidales 2014, siendo estos: 
$137,808.00, por la compra 
de cerveza que se vendió 
en le jaripeo baile del día 
12 de octubre; $103,740.00, 
del pago a cinco grupos 
musicales, la percha y la 
banda de música la Coquera 
de Tuxpan; $5,000.00, del 
pago de vigilancia policiaca; 
$24,500.00, de la elaboración 
de la birria; $ 2,600.00, del 
pago de ofrendas florales; $ 
5,165.00, del pago de meseros 
y de arreglos en el casino ejidal; 
$ 1,870.00, del pago de 150 
kilos de tortillas; $ 8,000.00, del 
vestuario de la Flor Más Bella 
del Ejido; $10,000.000, de la 
elaboración del Castillo y Toro de 
Luces; $8,500.00, en gastos de 
alimentos y gasolina a elementos 
del Ejército Mexicano; así como 
gastos varios de la elaboración 
del menudo, adquisición de 
cohetes, pago a cantantes que 
se presentaron en el templete 
que se rentó en las afueras 
del edificio del comisariado 
ejidal, pago de sonidos móvil 
para el boceo de los eventos 
de los días 11 y 12 con motivo 
de un aniversario más de la 
dotación de tierras al ejido y 
del luctuoso de los mártires 
agraristas Antonio R. Laureles 
y Prisciliano Góngora, pago 
de los trabajos de alumbrado 

en las afueras del edificio del 
Comisariado Ejidal como en plaza 
de toros, el pago de limpieza 
de basura y maleza en la plaza 
de toros, pago de pintura, de 
albañilería y restauración del 
busto de Antonio R. Laureles 
en el parque de pueblo nuevo, 
compra de material eléctrico, 
pago de instalación del palo 
ensebado, pago de gasolina, 
de casetas para la entrega 
de oficios e invitaciones a 
la ciudad de Tepic como de 
Acaponeta, pago de alimentos, 
pago de todos los gastos que 
conlleva un certamen de belleza 
y docenas de gastos más que 
fueron debidamente sustentados 
con notas y facturas, lo cual 
haciende a un total de $ 259, 
963.91 ( Dos Cientos Cincuenta 
y Nueve Mil Novecientos Sesenta 
y Tres Pesos 91/100 M. N.) 
egresados, quedando un total 
de ganancias para la caja del 
ejido del municipio de Tuxpan de 

$105, 698. 59 (Ciento Cinco 
Mil Seiscientos Noventa y 
Ocho Pesos 59/100 M.N.).

Cabe mencionar que en 
esta ocasión los ganaderos no 
aportaron vaca alguna para 
la elaboración de la birria del 
día 12 de octubre y que la 
aportación de éstos fue de un 
total de $ 43, 987.50, siendo los 
ejidatarios los que aportaron 
un total de cooperación de 
$24,085.00, lo cual está igual 
debidamente sustentado en 
los blocks de cooperación 
que se depositaron en las 
oficinas de la tesorería ejidal 

de Tuxpan después de que este 
pasado domingo diera a conocer 
el corte de caja la Licenciada 
Martha Fonseca Morales, quien 
fungió como tesorera de las 
fiestas ejidales.

Es importante destacar, que 
por primera vez se entregan 
cuentas claras al ejido ya que 
el dinero de las mencionadas 
ganancias por las fiestas ejidales 
fue entregado por la conocida 
y mencionada profesionista en 
efectivo y en presencia de la 
asamblea, la que sin titubear 
dio el visto bueno al comité de 
fiestas ejidales sin pensarlo dos 
veces, ya que en anteriores 
ocasiones simplemente no se 
daban cortes de caja, y en otras 
hasta salían quebrados quienes 
representaban los comités de 
fiestas ejidales al momentos de 
hacer las cuentas. 

julitapretty94@gmail.com
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Fueron vacunados funcionarios 
municipales por personal de los SSN
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA. Personal del 
Instituto de la Mujer Nayarita 
(INMUNAY) hizo entrega 
de 17 bebes virtuales a los 
alumnos de tercer grado de 
la Secundaria General “José 
Vasconcelos”, cuya finalidad 
es concientizar a los jóvenes 
sobre las responsabilidades y 
retos que representa en la vida 
tomar decisiones apropiadas 
y correctas “ya que como 
consecuencia de un descuido 
el proyecto de formación se ve 
truncada afectando su juventud 

e incluso recibiendo el rechazo 
y fomentando el abandono de 
los hijos por la inmadurez que 
se tiene en esta etapa de la 
vida”, así lo explico Diana Rojas,  
responsable del programa Bebés 
Virtuales, ante los padres de 
familia y alumnos que adoptaron 
a este infante por unos días en 
su seno familiar.

A este evento asistió la 
presidente del DIF municipal 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar,  
profesora María de Jesús 
Arámbula, directora del plantel 
educativo, quien agradeció 
la acción de que la autoridad 

municipal haya incluido a  su 
institución en este programa, 
para que los estudiantes valoren 
el sentido de responsabilidad 
y consecuencias de ser padre 
o madre de familia a temprana 
edad; además que tendrán un 
panorama más realista sobre 
lo que implica el cuidado y 
manutención de un bebe y la 
prevención de un embarazo 
no deseado con la intención 
de aminorar entre la juventud 
este problema social.

En su participación Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, señaló 
que como responsable del  

DIF municipal; tiene interés 
de mejorar la educación y 
el desarrollo integral de los 
adolescentes y jóvenes, por 
ello de manera coordinada 
está trabajando de la mano de 
su esposo Malaquías Aguiar, 
gestionando programas sociales 
de beneficio a la comunidad 
estudiantil. 

De igual manera se realizó una 
demostración del funcionamiento 
de un  bebé virtual, para que los 
jóvenes seleccionados tengan 
la experiencia de ser padres de 
manera tecnológica y se den 
cuenta de lo que en realidad 
podría suceder si deciden tener 
un bebe a temprana edad sin 
planificarlo. 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA. - 
El pasado viernes 
l l e g a r o n  a  l a 
presidencia  municipal 
d e  A c a p o n e t a , 
varias enfermeras 
i n teg ran tes  de l 
personal de los 
Servicios de Salud 
de Nayarit, quienes 
se dieron a la tarea 
de vacunar a los servidores 
públicos del XL Ayuntamiento.

Debido al arranque de 

la temporada de frío, el 
Gobierno de Nayarit inició 
hace unos días la Campaña 
de Vacunación contra la 

Entregaron bebés virtuales a alumnos 
de la secundaria “José Vasconcelos”
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Influenza 2014-2015, con la 
que se pretende aplicar 335 
mil dosis en todo el estado 
a través del sector salud 
compuesto por la Secretaría 
de Salud, IMSS e ISSSTE.

P o r  l a s  d i v e r s a s 
dependencias de la vieja 
casona de la calle Morelos, 
las  enfermeras fueron 

aplicando las dosis, no solo 
de la influenza, sino también 
inoculaciones de tétano; ellas 
mismas informaron que en esta 
primera etapa se vacunarán 
también a niños de seis meses 
a cinco años de edad, adultos 
mayores de 60 años y a la 
población de riesgo, constituida 
por pacientes diabéticos, 
hipertensos sin control, 

enfermedades pulmonares de 
tipo crónico, obesidad mórbida, 
con problemas renales, 
VIH y algunas patologías 
adicionales.

Por lo pronto fueron varios 
los directores que también 
quedaron inmunizados contra 
este virus que tantos problemas 
ha ocasionado a lo largo y 
ancho del país
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Compostela

Sólidos los sectores durante el informe

*En Compostela

Instalan Consejo Consultivo Municipal 
de Desarrollo Urbano y Rural 

Compostela.- Por Donkey—Tras 
tomar la protesta de ley a los integrantes 
del nuevo Consejo Consultivo de 
Desarrollo Urbano y Rural del Municipio 
de Compostela, la alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola, refrendo el compromiso 
de trabajar en equipo con este 
organismo no gubernamental que 
tendrá la responsabilidad en los 
próximos tres años de analizar, 
aprobar e impulsar los proyectos de 
Desarrollo Urbano que se realicen 

en este Municipio. Preciso 

Durante el evento que se llevó 
a cabo la mañana de este martes 
en el auditorio de la Casa de la 
Cultura Gilberto y Guillermo Flores 
Muñoz, acompañada por el diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra y por 
Juan Antonio Solís López, delegado 
de la SEDATU de la Secretaria de 
Desarrollo Urbano y Agrario, Monroy 
Lizola  refirió que la participación 

ciudadana en la tarea del desarrollo 
social y económico del municipio es 
importante, y agregó, “la aportación 
de ideas, propuestas y proyectos 
coadyuvaran a mejorar y enriquecer 
las acciones de gobierno, principal 
compromiso de esta administración”, 
indico.

 Compostela-afirmó la Alcaldesa- 
es un municipio que se distingue por 
sus riquezas naturales y atractivo para 
la inversión, ejemplo de ello son los 
proyectos de Desarrollo Urbano que se  
realizan en la región turística, como 
Costa Capomo y La Mandarina que 
generaran empleos para las familias 
y nosotros como Gobierno seremos 
un ente facilitador para que estos 
Planes Parciales de Urbanización 
se concreticen.

 “son muchos los temas que en 
lo futuro serán expuestos por  este 
consejo, más de alguno trascenderá 
para bien del desarrollo municipal. 
En hora buena, que la participación 
sea amplia y plural, acorde a las 
necesidades de la sociedad. “puntualizó 
la Alcaldesa.

Cabe mencionar que a este evento 
asistieron, Juan Laríos  Real Cervantes, 
director general de planeación y 
desarrollo urbano de Gobierno del 
Estado, Yamil A. Pérez Solano, 
delegado del INAH del estado de 
Nayarit; los regidores, Rafael Macarena 
Solís, Carmen Martínez Madrigal y 
Ana Rosalía Dávalos Rodríguez, así 
como también, Valentín Haro Mota, 
representante de propietarios y 
fincas urbanas del Municipio, Yolanda 
Viramontes Pérez,  directora del Siapa-
Compostela, MVZ, Benjamín Navarro 
Ponce, Presidente de la Junta Vecinal 
para la conservación del patrimonio 
histórico y cultural de Compostela, 
Alfredo Padilla Salazar, Presidente 
del Patronato de Mejoras Materiales 
y Sociales de Compostela, Lucio 
Alberto Padilla Salazar, presidente 
de la Gran Fraternidad Universal  
de Compostela, Gonzalo Rosales  
Ramírez, Presidente de CANACINTRA 
Compostela; Jesús Antonio Saucedo, 
representante de taxis rojos de 
Compostela, Javier Gradilla Rivera, 
representante de taxis azules de 
Compostela, José Luis Camacho 
Morelos, presidente de Canaco Servytur 

de Compostela y Bahía de Banderas, 
Isabel Hernández, presidente ejidal 
de La Peñita de Jaltemba, Juan 
Franco García, presidente ejidal del 
Capomo y anexos, Juan Frías Castro, 
presidente ejidal de Librado Rivera, 
Jesús Ignacio Muñoz Cueto, presidente 
del ejido Compostela, Roxana Araujo 
Silver, presidenta de la asociación de 
hoteles del municipio Compostela, 
Alfonso Pérez Joya, presidente de la 
asociación civil, Punta Raza Salvaje; 
Enrique del Valle Pignataro, Consejal 
de obra; Octaviano Figueroa Salazar, 
presidente del Colegio ingenieros 
civiles y arquitectos de Jaltemba.

Por su parte el director de Desarrollo 
Urbano y Ecología del Municipio de 
Compostela, Víctor Armando Sánchez, 
señaló que dicho Consejo Consultivo 
tiene ante sí retos muy importantes 
en materia de Desarrollo Urbano y 
para lograrlo debe contar con los 
instrumentos necesarios para que el 
crecimiento urbano y rural sea ordenado 
y planeado para proteger el medio 
ambiente, lo cual es prioridad para 
la actual administración que preside 
la señora Alicia Monroy, concluyó

 El lleno total del Auditorio de 
la Gente durante el Tercer Informe 
de Gobierno, del ejecutivo estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, no fue 
casualidad, fueron los principales 
sectores al interior los que vistieron 
las miles de butacas que tiene el 
auditorio, fue tanta la gente que se 
dio cita en el magno recinto que fue 
necesario que a los laterales del 
auditorio se tuvieran que adaptar 
pantallas gigantes y cientos de 
sillas para poder transmitir de mejor 
manera el mensaje del gobernador 
a los ciudadanos que por cuestión 
de cupo no lograron ubicarse al 
interior del auditorio.

 Representantes y simpatizantes 
de los diferentes municipios y de 
las principales organizaciones 
sindicales en el estado se dieron 
cita para mostrar su apoyo al 
gobernador y su considerable 
lista de logros alcanzados hasta 
este momento intermedio de su 
mandato. Escucharon durante no 
más de 90 minutos un discurso ágil 
y preciso que abarcó incluso videos 
con remembranzas a momentos 
de hace más de 5 años cuando 
el gobernador Roberto Sandoval 
entonces primer edil de Tepic, hacia 
compromisos que perdurarían a 
través del tiempo.
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Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Durante el evento, los ánimos 
fueron alegres, voces vitoreaban 
el nombre de Roberto Sandoval, 
aplaudían las impresionantes 
gráficas que comparaban la 
realmente histórica cifra de inversión 
pública por más de 40 mil millones 
de pesos, prácticamente el triple 
del presupuesto anual de nuestro 
estado, los ánimos incluso llegaron 
a los cielos cuando después de 
enumerar obra tras obras monto 
tras monto y llegar al monto total de 
inversión, el gobernador afirmó que 
esto se había logrado sin adquirir 
un solo peso de deuda pública para 
infraestructura.

El evento finalizó y la gente no 
dejó de aplaudir a Roberto Sandoval, 
el ánimo no decayó en ningún 
momento, fue tal la situación que 
15 minutos después de terminado 
el informe un numeroso contingente 
realizó el largo viaje desde Bahía 

de Banderas, aún hacía sonar con 
fuerza los tambores y trompetas 
en señal de apoyo a Roberto 
Sandoval, fue tanta la energía que 
desplegaron los ciudadanos de 
Bahía que el gobernador reconoció 
su esfuerzo se excuso con sus 
invitados especiales, de la talla 
del Secretario de SEDATU, Jorge 
Carlos Ramírez Marín quien asistió 
como representante del presidente 
Enrique Peña y subió las escalinatas 
para reunirse con los jóvenes que 
lo vitoreaban con tanta fuerza, 
compartió con ellos, se tomó varias 
fotos y recorrió el auditorio hasta 
la salida con ellos.

Sin duda el trabajo social 
intachable que el hoy alcalde de 
Bahía de Banderas, José Gómez 
Pérez, ha hecho desde hace 
muchos años, ha generado este 
tipo de fuertes simpatías entre la 
población, más aun cuando hoy, al 

frente de la administración pública 
municipal José Gómez ha recibido 
el apoyo total del Gobernador, 
quien ha dado de lleno la mano 
a Bahía y ha hecho posible obras 
como la pavimentación de las 
calles, carreteras y avenidas que 
ya conectan a los ciudadanos.

De hecho, el escenario electoral 
en aquel entonces lucia complejo, por 
la fortaleza de los otros candidatos, 
pero fue el respaldo de la gente, 
la fuerza de los sectores en Bahía 
de Banderas, los que le dieron el 
triunfo a quien hoy en tan corto 
tiempo se ha convertido ya en el 
mejor alcalde de la historia del 
municipio, en aquel momento los 
sectores le dieron el Triunfo en las 
urnas a José Gómez Pérez y la 
noche de este domingo cobijaron 
en todo momento al Gobernador 
Roberto Sandoval, esa fortaleza 
basada en la gente es lo que ha 
llevado a Nayarit a donde está.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, y su señora 
esposa Ana Lilia López de Sandoval, hicieron 
entrega de una camioneta Urvan con rampa 
para personas con capacidades diferentes 

y fue en la capital 
nayarita en donde 
acudieron los 
señores (as) Lucio 
Santana Zúñiga y 
su señora esposa 
la presidenta del 
DIF municipal 
Sandra Partida 
d e  S a n t a n a 
acompañados de 
la directora de 
esta dependencia  
de desarro l lo 
familiar y demás 
personal  que 

labora en esas grandes oficinas municipales 
de la familia…. 

Recibieron el vehículo en mención de 
manos de Roberto Sandoval Castañeda 
y la señora presidenta del DIF estatal 

Ana Lil ia López 
de Sandoval, con 
esto se demuestra 
aún más como 
Luc io Santana, 
está trabajando 
hombro con hombro 
con el gobernador 
d e l  e s t a d o 
Roberto Sandoval 
Castañeda, y su 
señora esposa, esta 
clase de acciones 
vale más que mil 
palabras y en los 
meses que están 
por venir llegarán 
grandes cosas para 
Tecuala en beneficio 
de los habitantes 
de este municipio, 
gobierno de Tecuala 

y gobierno del estado 
ya dieron enormes 
muestras que a los 
Tecualenses les va 
a ir muy bien en 
este trienio y será 
el último tramo de 
Roberto Sandoval 
donde  al igual que a otros municipios 
tendrán su premio en diferentes cosas y 
obras que vendrán  a darle   a  Tecuala 
sus ejidos y comunidades, por ser nada 

más amigos del mandatario estatal y Lucio 
Santana, sabrá aprovechar su buena 
relación de gobierno local con el Estatal, 
y todo esto se convertirá en grandes 
beneficios para todos los Tecualenses. 

Transporte para personas con capacidades 
diferentes llega al DIF Tecuala
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•       Con esto se busca elevar la calidad de vida de las familias nayaritas e 
impulsar el crecimiento de la productividad en cada rincón del estado.
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Impulsa Sedesol firma de convenio entre 
ayuntamientos y Mariana Trinitaria

El IEE recibe trabajos del sexto concurso de cuento y dibujo 2014

Tep i c . -  Tras  d i s t i n t os 
encuentros entre miembros de 
la Congregación Mariana Trinitaria 
(CMT) y Presidentes Municipales 
nayaritas –mismos que fueron 
impulsados por la delegada de 
Sedesol Liliana Gómez Meza–, 
la mañana de este lunes se 
realizó la firma de convenio de 
colaboración entre los alcaldes y 
esta asociación civil, con lo que 
se llevarán mayores beneficios 
a toda la entidad.

El acto fue presidido por el 
Secretario General de Gobierno 
José Trinidad Espinoza Vargas y 
se contó además con la presencia 
de Víctor Calvillo Carlo director 

general de Participación Social 
de la Secretaría de Desarrollo 
Social, quien en representación 
de la maestra Rosario Robles 
agradeció la disponibilidad de los 
ediles para signar dichos acuerdos, 
en los que dijo, “mucho tuvo que 
ver el apoyo de Liliana Gómez 
para acercar a ambas partes”.

Por su parte, el director de 
Congregación Mariana Trinitaria, 
David Leyva, resaltó que algunos 
de los apoyos brindados por esta 
asociación civil se relacionan con 
temas de salud, obra pública, 
financiamiento a la tecnología 
agrícola, productividad, vivienda 
y  conservación ecológica; “hoy 
con esta firma de convenio estoy 

seguro que llevaremos este tipo 
de apoyos a sus municipios”, 
recalcó.

Liliana Gómez dijo que con 
esto se sigue impulsando la 
participación de los nayaritas en 
el desarrollo social; “superar la 
pobreza extrema requiere de la 
participación de todos nosotros, 
es por eso que hoy me queda 
claro que con la firma de este 
convenio seguiremos moviendo 
a Nayarit, porque esa es la base 
de la política social de nueva 
generación del presidente Enrique 
Peña Nieto”.

Asimismo la funcionaria federal 
recalcó que las acciones a realizar 

El Instituto Estatal Electoral 
(IEE), en el marco del Programa 
Anual de Capacitación y Educación 
Cívica 2014, ha convocado a niños 
y niñas de las escuelas de Nivel 
Primaria de la Ciudad de Tepic, a 
participar en el Sexto  Concurso de 
Cuento y Dibujo,  con el propósito 

de difundir y sembrar en ellos los 
valores de la democracia, además 
de promover el desarrollo de las 
aptitudes artísticas literarias y 
fortalecer el conocimiento relativo 
a los procesos electorales en 
nuestro estado.

El 1º.  de septiembre fue lanzada la 

convocatoria para el Sexto Concurso 
de Cuento y Dibujo, la temática 
inspiradora es “Mis sueños de la 
Democracia”,  tomando como base 
los valores de: Libertad, Igualdad, 
Justicia, Tolerancia, Legalidad, 
Respeto, Dialogo, Pluralismo y 
Participación.

Los niños aspirantes al Sexto 
Certamen de Cuento podrán 
participar en dos categorías: la 
primera alumnos de Tercero y 
Cuarto Grado y la Segunda: alumnos 
de Quinto y Sexto Grado, ambos 
de nivel primaria. La estructura 
y contenido deberá considerar 
situaciones que ejemplifiquen 
hechos y actitudes que promuevan 
los valores mencionados, mismo 
que deberán presentarse en una 
extensión de 1 a 10 cuartillas 
escritas en computadora o letra 
de molde legible.

Para el Sexto Concurso de 

Dibujo, los niños tepicenses podrán 
participar en tres categorías: 
la Primera; niños de Tercero y 
Cuarto Grado, la Segunda Quinto y 
Sexto Grado y la tercera categoría 
contempla a Niños con Necesidades 
Educativas Especiales, todos 
de Nivel Primaria. La temática 
inspiradora será: “Mis Sueños de 
la Democracia”, basada en los 
valores de la democracia. Los 
dibujos deberán ser inéditos, de 
creación propia con fondo de color 
y no calcados, realizados en una 
superficie de 30X45 centímetros a 
lápiz, lápices de color, gis, crayola 
o en pintura acrílica, óleo, pastel, 
acuarela o mixta.

El periodo de recepción de los 
trabajos para ambos certámenes 
inició a partir del 15 de septiembre 
y concluyó el día 17 de octubre 
del presente año, mismos que 
fueron recopilados de cada plantel 

educativo. El fallo del jurado 
calificador será inapelable y se dará 
a conocer el 10 de noviembre del 
mismo año, los interesados podrán 
consultar los resultados a través 
de la página Web del IEE htpp://
ieen.org.mx.

 La premiación de ambos 
certámenes para los primeros 
lugares de cada categoría será de: 
$3,000.00 (tres mil pesos 00/100 
M. N.) y un reconocimiento, para 
los segundos lugares $2,000.00 
(dos mil pesos 00/100 M. N.) y un 
reconocimiento y para los terceros 
lugares de cada categoría el premio 
será de 1,000.00 (Mil pesos 00/100 M. 
N.) y un respectivo reconocimiento. 
Por otra parte el IEE entregará 
reconocimientos a los maestros 
asesores de los ganadores y a 
los planteles educativos de donde 
procedan éstos, al igual que a 
todos los participantes del Sexto 
Concurso de Cuento y Dibujo.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Este  mar tes  con t inuó 
la presentación de cortos 
cinematográficos y documentales 
elaborados por egresados de la 
carrera de Comunicación y Medios 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN).

Se trata de la primera muestra 
audiovisual de estudiantes, 
llamada “10 de Diez”, en la que 
se presentan trabajos de Erik 
Iván Vizcarra López, Cinthia 

Lizbeth García Álvarez, Jonathan 
Hinojosa González, el grupo Crew 
Goes and Runs, Jimena Colunga 
Gazcón, Beatriz Betsabé Bautista 
Fletes, Alfredo Emmanuel Padilla 
Ibarría, Getsemaní Guadalupe 
Cortés Sandoval, Sergio Hibrahín 
Bañuelos Reyes y Omar Osiris 
Ponce Nava.

La presentación de los trabajos 
inició el lunes 27 y termina este 
miércoles 29; se efectúa por las 
tardes en el edificio de Sociales 
y Humanidades y su ingreso es 
abierto a estudiantes, maestros 
y público en general.

Presentan cortos de
 cine y documentales de 

egresados de la UAN 
* La primera muestra audiovisual “10 
de Diez”, en el edificio de Sociales y 

Humanidades. 

en cada uno de los municipios se 
relacionarán con las demandas 
de los nayaritas, sin embargo 
dejó claro que las mismas se 
enfocarán a abatir las principales 
siete carencias marcadas por el 
Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval), pues aseguró que esta 
es la única manera para erradicar 
la pobreza en el estado.

En el evento estuvo presente 
Arie Abranson director de la 
Asociación de los Municipios de 
México (AMMAC).
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Sectas en México.
México es uno de los países más católicos 

del mundo. Las cinco visitas del papa Juan 
Pablo II y las últimas canonizaciones de santos 
locales así lo atestiguan. A la par, coexisten 
otros grupos  religiosos que con el paso del 
tiempo se afianza más entre los mexicanos. 
La mayoría de ellos importados de otros 
países. Por lo anterior, nuestra nación es 
extremadamente religiosa. Cuando la religión 
se vuelve parte fundamental en la vida de 
las personas, necesitamos; más que nunca, 
una evaluacióncrítica sobre las creencias 
que conforman la teología de las diferentes 
agrupaciones religiosas. En este sentido, el 
escritor estadounidense Harold Bloom en su 
libro La religión en los Estados Unidos afirma 
con gran precisión: 

“Una nación obsesionada por la religión 
necesita desesperadamente una crítica religiosa, 
ya sea que esté o no preparada para recibir 
un comentario de cualquier tipo sobre un tema 
tan problemático  y personal como la relación 
del individuo con las convicciones del grupo: 
un país que se considere cristiano difícilmente 
podrá ver con buenos ojos a alguien que llegue 
con las malas noticias de que sus creencias 
no son, en absoluto, lo que aparentan ser”.  
(Harold Bloom. La religión en los Estados 
Unidos. Fondo de Cultura Económica. México, 
1994. p. 18)

     Para la mayoría de las personas creyentes 
afirmaciones como la anterior suenan a herejía, 
ateísmo, a intolerancia. Sin embargo, conforme 
salen a luz pública los diferentes abusos por 
parte de líderes religiosos, organizaciones 
totalitarias y la extravagancia de grupos 
religiosos –como La Nueva Jerusalén en el 
estado de Michoacán– nos  queda más claro 
la importancia de aplicar una evaluación seria 
y precisa para identificar anomalías teológicas 
y desviaciones psicológicas que dañan, en 
mayor o menor medida, la integridad de los 
adeptos.Existen algunas organizaciones 
religiosas en nuestro país que no están exentas 
de prácticas que afectan la integridad de sus 
miembros, limitando, al mismo tiempo, sus 
derechos fundamentales como personas. En 
este sentido, los daños pueden ser, desde una 
presión grupal, hasta un trastorno psiquiátrico 
severo; las limitaciones, por su parte, van 
desde la prohibición de convivir con personas 
ajenas a la agrupación a la que se pertenece, 
hasta el imperativo de no interactuar con el 
mundo que nos rodea: no informarse leyendo 
el periódico o prohibir observar la televisión, 
por ejemplo. Basta citar algunos ejemplos de 
agrupaciones cuyas creencias afectan, en 
gran medida, la capacidad de relación con 
personas diferentes, el estímulo emocional 
afectivo y el sentido de solidaridad por gente 

que está a punto de morir.
Las creencias de los Testigos de Jehová.
Esta agrupación fue fundada en los Estados 

Unidos de América por Charles Taze Russell. 
Se sabe que el fundador perteneció a varias 
agrupaciones religiosas antes de fundar la 
propia. A través de la historia el nombre de la 
organización cambió cinco veces. El énfasis 
en la enseñanza teológica es en varios temas: 
el fin del mundo, la negación de la divinidad 
de Jesucristo, la negación del infierno, no 
consideran la trinidad como parte de la doctrina 
bíblica, entre otras más. Desde la perspectiva 
teológica, lo anterior es una desviación seria; 
desde la perspectiva filosófica y metafísica, 
es sumamente interesante y fascinante para 
la reflexión. Cabe señalar que la Traducción 
del Nuevo Mundo –la versión de la Biblia que 
los miembros de esta agrupación estudian y 
promueven–, carece de seriedad en la traducción 
de los documentos originales griegos a los 
diferentes idiomas que en la actualidad cuenta 
dicha edición del libro sagrado. Pero mi análisis 
va encaminado en otro sentido, no menos 
importante y vital para identificar hasta qué 
punto una creencia llega a dañar a las personas 
que las practican.Los Testigos de Jehová tienen 
prohibido la celebración de cumpleaños. Su 
argumento es impreciso: sostienen que dicha 
tradición es de origen pagano, por lo tanto, 
un cristiano no debe participar, aunque sea un 
miembro de la familia muy querido, en dichas 
celebraciones. En esta lógica, los miembros 
de esta agrupación consideran pecaminoso 
la asistencia a cualquier fiesta o reunión en 
donde exista una celebración festiva y es causa 
de expulsión inmediata de la organización.La 
prohibición más conocida de la Watch Tower 
es la que se refiere a honrar a los lavaros 
patrios, particularmente la bandera nacional. 
Sostienen que hacerlo es idolatría. Como 
sabemos, la idolatría se considera pecado 
desde una perspectiva teológica. Así, los niños 
hijos de los adeptos a dicha organización no 
deben participar en los honores a la bandera 
dentro de las instituciones educativas, lo que 
les genera fuertes presiones de parte de sus 
compañeros.  No toleran el patriotismo. Impiden 
la realización del servicio militar en todos los 
países en donde se solicita. No acuden y no 
participan en desfiles de conmemoración de 
celebraciones patrióticas. Si alguna persona 
cuya profesión es militar o policíaca, y quisiera 
pertenecer a la agrupación, simple y sencillamente 
no pudiera, o tendría que abandonar su trabajo 
para ser miembro activo del grupo.Quizás la 
prohibición más conocida y más dañina de esta 
organización es la transfusión de sangre. Los 
Testigos de Jehová por ningún motivo y bajo 
ninguna circunstancia deben donar sangre a 
nadie, sin importar si la persona pierda la vida 
por la negación. Cientos de niños mueren en 

Bajo un clima de tranquilidad, 
camaradería y unidad se desarrolló el 
evento del primer trienio de gobierno, 
acto que tuvo lugar en el Auditorio 
de la Gente, que tuvo un lleno total 
de priístas, ciudadanos e invitados 
especiales que escucharon el 
mensaje del jefe del poder ejecutivo, 
Roberto Sandoval Castañeda, en 
que destacó las grandes obras en 
vialidades, salud, apoyo a la gente 
y la tranquilidad de que goza Nayarit desde 
el inicio de sexenio.

Tal como sucede en cada gobierno, cuando 
las administraciones comienzan a mostrar sus 
virtudes o fallas en el trabajo de gobierno, 
mismas que son calificadas por los actores 
políticos y los ciudadanos que en ocasiones 
están en contra de todo y a favor de nada.

El desarrollo del tercer informe de gobierno, 
se llevó a cabo con saldo blanco, pese que 
pronosticaban algunas acciones de parte del 
SUTSEM, organización con la que existen 
desacuerdos respecto a cuestiones laborales.

De acuerdo a la percepción del evento 
celebrado el domingo anterior, quienes 
saben comentaron que el gobernador de la 
gente, se llevó la tarde y corto rabo y oreja, 
cumplió con las expectativas y superó el 
trabajo de los tres sexenios anteriores que 
solamente se atrevieron a parchar calles o 
instalar llaves en determinados municipios, 
pero jamás instalaron la red de introducción 
del vital líquido.

El gobernador de la gente hizo trascendentes 
anuncios, el primero concerniente a la Presa 
las Cruces, el Canal Centenario y otra más 
concerniente a sacar las vías del tren, proyecto 
este, que llamó la atención de propios y 
extraños, particularmente de miles de familias 
que viven en colonias cercanas a los puntos 
por donde cruzan esas máquinas de acero.

Sería un logró transexenal sacar las vías 

de la ciudad, proyecto en ningún 
gobernante ha tenido el interés y 
tampoco los recursos para entrarle; 
pero hemos visto que a Roberto 
Sandoval Castañeda, le gustan los 
retos y con suerte y voluntad veamos 
concretado ese compromiso y hasta 
sea superado, como lo hiciera en 
otras acciones concretadas en los 
tres años transcurridos.

En Sandoval se t iene un 
mandatario que desde el municipio anduvo 
en el territorio, se concretó a tocar puertas en 
el centro del país, lo que muchos alcaldes no 
han realizado, se han concretado a cruzarse 
de manos y esperar que el gobernante en 
turno les resuelva los problemas, caso que 
ocurrió con los anteriores ediles tanto de 
un color como del otro, que ante la falta 
de creatividad se mostraron pasivos, y la 
vivieron pidiendo prestado y endeudado a 
sus municipios.

En otro orden de ideas pero relacionado 
con la administración estatal, se tuvo 
conocimiento que ayer martes se reunieron 
la secretaria general del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez y el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, que platicaron respecto 
asuntos que competen a ambas partes. En 
ese mismo encuentro, se vio la presencia del 
Fiscal Edgar Veytia, así como del secretario 
de la actual administración.

Para cerrar el presente comentario, cabe 
citar que diputados analizaron en asuntos 
generales un punto de acuerdo para exigir a 
los ayuntamientos el pago del 12 por ciento 
de la UAN, subió a la tribuna la panista 
Felicitas Parra, Sofía Bautista del PRI y 
Luis Manuel Hernández Escobedo del PRD, 
cada uno externo su opinión y defensa al 
tema, en que también habló Gianni Ramírez 
Ocampo, que exhortó a que el patronato 
pague a los dueños del ejido los Fresnos en 
que se encuentra la máxima casa de estudio.

todo el mundo por dicha práctica, violando uno 
de los derechos fundamentales: el derecho a 
vivir. Por lo anterior, la agrupación ha tenido 
problemas legales serios en varios países, 
aunado al estigma de las sociedades en donde 
se ubica tal organización.

     Sin duda, la necesidad de una evaluación 
crítica a las prácticas de las asociaciones 
religiosas es una necesidad imperante, y 
no un acto de intolerancia, como muchos 
investigadores sostienen. Mi propuesta no es, 
en ninguna manera, proponer un ateísmo; es, 
en definitiva, ser creyentes críticos, creyentes 

que aprendamos a identificar los abusos de 
organizaciones religiosas que tienen como 
finalidad la explotación y la manipulación 
teológica para obtener beneficios. Tampoco 
pretendo generalizar. Afirmar que todas las 
organizaciones de corte religioso son abusivas, 
sería una gran irresponsabilidad. Es por eso 
que en este artículo los ejemplos presentados 
tienen nombre. Esto no quiere decir que sean 
los únicos, existen otros, y son muchos, pero 
basta con los anteriores para darnos cuenta 
de la realidad que vivimos en nuestro país en 
materia religiosa. Consultas redescubriendo@
hotmail.com

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¡¡LOS GRANDES ANUNCIOS DEL GOBERNADOR!!
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* José Ayala Barragán, fue detenido trayendo consigo 10 
bolsas de marihuana y 5 envoltorios de cristal. 

* El Fiscal Edgar Veytia reiteró el compromiso del Gobierno 
de la Gente de proteger la seguridad de las familias 

nayaritas, evitando que la droga llegue a niños y jóvenes. 

A través de la Prevención del Delito… 

‘Envenenador’ tecualense fue puesto 
tras las rejas por Policía Nayarit

20

Policía Nayarit atora a 
‘cristaleros’ de Tepic

Elementos de la Policía Nayarit 
en su lucha contra la delincuencia, 
desplegaron un operativo de 
Prevención del Delito a través 
del cual realizaron la detención 
de dos personas por el delito de 
Contra la Salud.

Los detenidos responden a 
los nombres de César Martínez 
Flores de 43 años de edad, con 
domicilio en la colonia Puente de 
San Cayetano, y Pedro Antonio 
Orozco Rentería de 24 años de 
edad, con domicilio en la colonia 
Valle Dorado.

Al momento de su detención, 
Martínez Flores y Orozco Rentería 
viajaban a bordo de un vehículo 
de la marca Volkswagen tipo 
Jetta; mismo que al realizarle una 

revisión se encontró y aseguró 
una bolsa de plástico transparente 
conteniendo 3 envoltorios con la 
droga conocida como cristal, con 
un peso de 3 gramos cada uno. 

Asimismo un envoltorio con 
la droga conocida como cristal, 
con un peso aproximado de 10 
gramos; además de un billete 
de $500 pesos; motivo por el 
cual fueron detenidos y puestos 
a disposición del agente del 
Ministerio Público.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
mencionó al respecto que con ésta 
acción refrenda el compromiso 
del Gobierno de la Gente de 
proteger la integridad de las 
familias nayaritas, evitando que 
la droga llegue a las calles. 

La mañana de este martes un 
elemento de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP) se quitó la 
vida de un balazo en la cabeza 
en el interior de su propia casa 
ubicada en Infonavit El Mirador 
de esta ciudad capital.

La Fiscalía de Nayarit dio a 
conocer que el suceso ocurrió a 
las 2:50 de la tarde de este martes, 
cuando una llamada alertó a los 
servicios de emergencia que en el 
interior de una vivienda ubicada en 
dicha colonia, se había registrado 
un trágico suicidio.

Al lugar arribaron elementos de la 
Agencia Estatal de Investigaciones 
quienes corroboraron que en el 
piso de la sala se encontraba el 
cuerpo sin vida de un hombre 
de 31 años de edad originario 
de esta ciudad capital, quien 
presenta una herida producida 

con un proyectil de arma de 
fuego en la boca, con salida en 
región occipital.

Sobre los hechos manifiesta el 
hermano del occiso que en días 
recientes se había separado de su 
esposa desde hace algunos días 

y que discutían recurrentemente.
Finalmente la FGE expresó 

que el arma con la que se quitó 
la vida es la que tenia de cargo, 
debido a que el hoy occiso de 
nombre Erick Arenas Montoya 
se desempeña como elemento 
de citada corporación. 

Elementos de la Policía Nayarit 
al desplegar un operativo de 
Prevención del Delito al interior 
del municipio de Tecuala, Nayarit; 
lugar donde realizaron la detención 
de un sujeto por su probable 
responsabilidad en la comisión 
del delito de Contra la Salud.

José Ayala Barragán de 25 años 

de edad, originario y vecino de 
Tecuala, Nayarit, con domicilio en 
la colonia La Bomba; mismo que 
minutos antes de su detención 
se encontraba realizando venta 
de droga. 

Al momento de su detención los 
agentes le aseguraron una mochila 
conteniendo en su interior diez 

bolsas de plástico con la droga 
conocida como Marihuana, así 
como cinco pequeños envoltorios 
con la droga conocida como 
cristal; además de un billete de 
$100 pesos. 

Por lo anterior tanto el detenido 
como lo asegurado fueron puestos 
a disposición del agente del 

Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

Con ésta acción, señaló el 
Fiscal Edgar Veytia; se reitera el 
compromiso del Gobierno de la 
Gente de proteger la seguridad 
de las familias nayaritas, evitando 
que la droga llegue a niños y 
jóvenes. 

Se quita la vida agente de la 
Policía eStatal Preventiva

* Los detenidos César Martínez Flores y 
Pedro Antonio Orozco Rentería, fueron 
detenidos con cerca de 15 gramos de 

cristal, listo para su venta.
* Edgar Veytia, Fiscal General dejó claro 
que no bajará la guardia en el combate a 

la delincuencia.

*La Fiscalía dio a conocer que el hoy occiso utilizo para quitarse la 
vida la arma de fuego que tenía en su poder como “arma de cargo”.
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Joven de 14 años se quita la 
vida en Santiago Ixcuintla

Hace 32 años se formó en México la 
Asociación Mexicana de Ayuda a Niños 

con Cáncer: Guadalupe Castillo 

Municipios 21

Gobierno de la Gente intensifica 
campaña de prevención de 

accidentes viales

 El Gobierno de la Gente, por 
medio de la Fiscalía General 
y la Dirección de Tránsito y 
Transporte, intensificó la Campaña 
de Prevención de Accidentes 
Viales, con la finalidad de disminuir 
el índice de accidentes y, sobre 
todo, crear conciencia en los 
jóvenes de no manejar en estado 
de ebriedad.

 Personal del Departamento de 
Prevención del Delito y de Tránsito 
estatal implementaron en el crucero 
de las avenidas Insurgentes y 
Jacarandas esta campaña, que 
invita a los tepicenses a no conducir 
en estado de ebriedad y utilizar 
el cinturón de seguridad, y a los 
motociclistas a usar el casco de 

seguridad.
 Al respecto, el Director de 

Tránsito, Agustín Flores Díaz, 
destacó la importancia de esta 
campaña de concientización, 
d i r i g i da  a  l os  j óvenes , 
principalmente, sobre ser un 
conductor responsable, ya que el 
60 por ciento de los accidentes 
viales se encuentran relacionados 
con la combinación del alcohol 
con el volante.

 Cabe destacar que esta 
campaña estará realizándose 
en puntos estratégicos, como 
afuera de antros de Tepic y de 
todo el estado, a fin de prevenir 
accidentes viales, porque prevenir 
salva tu vida.Germán Almanza Aguilar

Este martes una joven se quitó la 
vida en el poblado “Las Haciendas”, 
Municipio de Santiago Ixcuintla tras 
ingerir veneno dentro de su propio 
domicilio.

Los hechos se registraron cuando 
una joven de tan solo 14 años de 
edad ingirió “veneno”  dentro de 
su propio domicilio ubicado en 
citado poblado, minutos después 
arribaron al lugar sus familiares 
quienes encontraron a la joven 
tirada en el piso. 

De inmediato la menor fue llevada 
a una clínica de la región a recibir 
atención médica, posteriormente 
fue llevada por sus familiares 

Por Juan  Carlos Ceballos

Tepic.- La presidenta y 
fundadora de la Asociación 
Mexicana de Ayuda a Niños con 
Cáncer (AMANC), Guadalupe 
Alejandre Castillo, estuvo de 
visita en Nayarit con el fin de 
dar posesión a la presidenta y 
vicepresidenta de AMANC Tepic, 
Juan Isabel y Yolanda Avalos, 
respectivamente, además de que 
pudo estar presente en la marcha 
por la lucha Contra el Cáncer 
de Mama en la capital nayarita 
que encabezó la presidenta del 
DIF Estatal, Ana Lilia López de 
Sandoval y en el banderazo 
de la ampliación del Hospital 
de Cancerología para atender 
cáncer infantil.

La institución que representa 
es pionera de atención de niños 
con cáncer que se fundó hace 
32 años en la ciudad de México 

y se cuenta con un modelo de 
acompañamiento que se está 
replicando en 24 estados del 
país “por lo que en la capital 
del país, en la casa matriz se 
atiende hasta a 50 niños con 
un familiar que le acompañe en 
lo que humanamente es posible 
atenderles, ya que se les otorga 
hospedaje, alimentación y por 
supuesto, hay las instalaciones 
para que se bañen quienes 
estén hospedados y que sean 
de escasos recursos”.

Reco rdó  además  que 
hay medicamentos que son 
complemento de lo que ofrece 
el Seguro Popular y el Hospital 
General, todo de manera gratuita 
y se busca con ello que las 
familias puedan llevar a sus hijos 
a que reciban su tratamiento de 
manera normal y puntual, ya que 
anteriormente, “cuando inicié esta 
Asociación, de cada 10 niños, 

fallecían 7 y solo vivían 3 y en la 
actualidad, es al inverso, viven 7 
y fallecen 3, pero queremos que 
todos sigan viviendo”.

Señaló que en muchas 
ocasiones por  problemas 
económicos, los padres de 
familia abandonan el tratamiento 
de quimioterapia o radioterapia 
y eso implica que muera el 
paciente, entonces queremos 
apoyar a quien lo necesite en la 
medida de nuestra posibilidades 
para apoyar con una Asociación 
Estatal que esté más cerca de la 
gente que nos necesite, porque 
anteriormente solo estábamos en 
México y ahora ya estamos en 
24 estados de la República y en 
Nayarit tenemos cuatro meses 
y este fin de semana le dimos 
posesión al Comité directivo 
que habrá de trabajar con los 
nayaritas que más lo necesiten 
en este tema.

Tijuana.- Una patrulla de la 
Policía Municipal se la robaron a 
un agente cuando se encontraban 
en la colonia Francisco Villa.

El oficial a cargo de la unidad 
pidió apoyo a la Central de 

Emergencias 066 y se movilizaron 
policías de todas las corporaciones 
para la búsqueda por el Libramiento 
Salvador Rosas Magallón.

Agentes comentaron que el 
agente al parecer se bajó de su 

unidad para comer y dejó las 
llaves puestas, lo que aprovechó 
un delincuente para subirse y 
fugarse. 

Hasta el momento se desconoce 
si ya se recuperó la unidad de la 
Policía Municipal.

*Se convierte este suicidio en el número 
65 del año.

Roban patrulla de la Policía Municipal

al municipio de Tuxpan, pero a 
su llegada se dio a conocer que 
lamentablemente ya había perdido 
la vida a causa de una intoxicación 
por uso de sustancias químicas 
desconocidas.

Al nosocomio 
de Tuxpan, arribó 
e l  Agente de l 
Ministerio Publico 
de la Fiscalía de 
Nayarit a dar fe 
de los hechos 
y  o rdena r  l a 
necropsia de ley.

Cabe señalar 

que este suicidio se convierte en 
el número 65 en lo que va del año, 
sin que alguna autoridad Municipal, 
Estatal o Federal intervenga para 
su reducción. 
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Fertilizantes orgánicos deben 
de utilizarse en Nayarit

22

La evocación que hizo el Lic. Francisco 
Romero “El Coleman”, hace unos días 
en el Factbook sobre la calle Degollado 
de Santiago Ixcuintla, me hizo recordar 
-no solamente a los que nombramos en 
cascada al avivar los recuerdos- sino a 
aquél muchacho moreno regordete que 
bajaba por esa rúa todos los días y en la 
esquina con la Allende se despedía de su 
papá adoptivo “El Rebeco” (que hizo famosa 
la cantina “La Rueda de la Fortuna” y que 
cobró más renombre por los “célebres” 
borrachos que la frecuentábamos…) y 
de su mamá, doña Victoria, quienes lo 
formaron desde muy pequeño y lograron 
hacer de aquél simpático chamaco, todo 
un profesionista, escritor, poeta, profesor, 
historiador y destacado conferencista… así 
como amoroso esposo y padre de familia, 
y sobre todo, gran amigo.

 Era dueño –desde temprana 
edad- de una insaciable afición a la lectura, 
así que acompañó los primeros estudios 
con ese afán de leer todo lo que caía en 
sus manos, educándose con los mejores 
libros que podía pedir prestados y los que 
estaban en la biblioteca pública “Aztlán”. Los 
principales proveedores de estas fuentes 
del saber eran el Señor Cura Dn. Demetrio 
Siordia Cázares, don Florencio Román Curiel, 
don Pepe Narváez Madrigal y algunos otros 
que en aquel tiempo cultivaban el hermoso 
vicio de disponer un espacio en su hogar 
para instalar un pequeña biblioteca.

 Como he escrito antes, al hablar de 
Jorge Efraín, fue un chamaco visionario que 
se acostumbró a remar contra la corriente 
y que destacaba de los demás muchachos 
por su extraordinaria afición a aprender, a 
cultivarse y a participar en los movimientos 
literarios de las escuelas en donde estudiaba y 
dentro de la sociedad a la que pertenecía. Fue 
parte importante 
en la integración 
de los planteles: 
Secundaria Leyes 
de Reforma y la 
Preparatoria de 
Santiago. Ojala 
le dediquen su 
nombre a un salón 
de clases.

C u a n d o 
terminó su ciclo 
p r e p a r a t o r i o 
se v ino a la 
capital nayarita 
a estudiar en la 
Escuela Normal, 
r e c i b i é n d o s e 
con honores en 

el magisterio, incorporándose como maestro 
en su tierra natal. Posteriormente cursó y 
aprobó con calificaciones extraordinarias 
la carrera de Abogado en la Universidad 
Autónoma de Nayarit. Profesión que no tuvo 
necesidad de ejercer, y realizó un Curso 
de Maestría en Historia, que después le 
sirvió para hilvanar conocimientos sobre 
la historia de su pueblo, incluyendo los 
Juegos Florales, en los que participó con 
la brillantez que le caracterizaba, logrando 
ser Master de ellos, en los que destacó 
igualmente como Coordinador y Mantenedor 
de los mismos. También obtuvo primeros 
lugares en la Feria de las Rosas, de Villa 
Hidalgo y otros.

Jorge se destacó en la pintura al óleo y 
en el dibujo, participando en innumerables 
trabajos que donó a la iglesia del Señor 
de la Ascensión. Y precisamente también 
de ahí viene la remembranza, por haber 
cumplido el Santo de Santiago un aniversario 
más de su llegada a este pintoresco rincón 
provinciano que tanto le han cantado los 
poetas.

Entre sus obras más destacadas figura la 
edición de Tres Libros sobre la Historia de 
Santiago, mismos que donó a la parroquia 
para que con sus regalía fuera pagada 
parte de una de las restauraciones de la 
imagen del Santo Patrono.

Su paso efímero –pero significativo- por 
este mundo, repetimos, deja un enorme 
legado poético  de gran trascendencia 
para su esposa María Trinidad López e 
hijos, y su ejemplo ahí queda para los 
santiagoixcuintleños que encuentran en el 
estudio y la preparación, uno de los mejores 
alicientes para su progreso y desarrollo.

¡Descansa en Paz, amigo!
311 145-18-81.     

Por Lourdes Huerta 

Uno de los retos más importantes que 
tiene el regidor del Santa María del Oro 
(SAMAO), Daniel Castro López, es apoyar 
a todos los productores de su municipio y 
de la costa de oro, porque como hombre de 
campo y conocedor de los cultivo, sabe de 
antemano ante que dificultades se enfrentan 
día a día.

Mencionó el joven regidor  que tuvo la 
suerte de encontrarse en su camino con 
el señor Juan Rivera, quien utilizó en una 
superficie de 6 hectáreas donde había 
cultivado maíz unos fertilizantes orgánicos, 
los cuales tuvieron un costo de 42 mil pesos 
y se ahorro hasta un 50% de lo que debió 
de haber gastado si lo hubiera hecho a 
través de fertilizantes y químicos normales.

De antemano se sabe que la agricultura 
ya no es redituable porque los insumos cada 
vez son muy caros, sin embargo con este 
método que se quiere implementar sería 
muy viable para todos los productores, 
porque primeramente ya no se utilizarían 
tantos químicos en sus parcelas.

Por tal motivo se pretende elaborar un 
proyecto donde se inviertan de 2 a 3 millones 
de pesos, para que todos los agricultores, 

sean beneficiados con estos fertilizantes 
orgánicos como son los maiceros, cañeros, 
frijoleros, sorgueros etc,  es decir que todas 
las personas que están relacionadas al 
campo sean favorecidos con estos productos 
de muy bajo costo.

Finalmente Castro López indicó, que 
le da mucho gusto ver que el mandatario 
estatal Roberto Sandoval Castañeda  este 
muy interesado en el campo y confía que 
al solicitarle su apoyo para este proyecto, 
la respuesta sea positiva y de ser así más 
de 10 mil hectáreas se beneficiarían.

Recordando a Jorge Efraín Altamirano Rojas.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

Por Lourdes Huerta 

E l  S e c r e t a r i o  d e l 
ayuntamiento de Santa María 
del Oro (SAMAO), Rodrigo 
Gómez Godoy, expresó, que el 
cuadragésimo ayuntamiento 
del cual forma parte se 
encuentra en el proceso 
de entrega recepción y en 
poco tiempo se tendrá la 
información correspondiente 
para  dar una valoración general del desempeño 
de la anterior administración.

Resaltó el entrevistado, que tuvo la gran 
fortuna de ser parte del ayuntamiento que 
presidio el ex alcalde Adán Casas Rivas, quien 
sin duda alguna hizo una excelente labor, y 
el reto al que se enfrentan ahora con el edil 
Procopio Meza Nolasco, es superar este trabajo.

Afortunadamente se tiene muy buena 
relación con el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, y con el propio presidente de la 
República, para que a través de los 3 niveles 

de gobierno se sigan bajando 
más obras para SAMO.

 A s i m i s m o  G ó m e z 
Godoy dijo, que durante 
su participación en este XL 
ayuntamiento, sus oficinas 
serán de puertas abiertas, 
al igual como lo hizo cuando 
era regidor, porque lo que se 
pretende es tener un contacto 
directo hacia los ciudadanos 
y tratar de resolver cada una 

de sus peticiones.
 Hasta el momento las demandas más 

solicitadas han sido sobre salud, económicas, 
medicamento entre otras y por supuesto se 
busca la manera de darle solución a cada 
una de ellas.

Finalmente expresó, que también se está 
recibiendo la visita de los  comités de acción 
ciudadana y comisariados ejidales, los cuales 
están pidiendo diferentes tipos de obras para 
sus comunidades.

Las oficinas deben de estar abiertas 
para los ciudadanos: Gómez Godoy

JENNIFER LÓPEZ DESAFÍA A 
IGGY AZALEA A "DUELO" DE 

RETAGUARDIAS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Más que comparar traseros
se cree sería conveniente
que demostraran primero
quien es más inteligente.
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La Comisión Estatal de Derechos Humanos 
capacita a la Policía de Santiago Ixcuintla

*Es el primer municipio en este periodo 

Hay plagas que se erradican pero también las hay 
que solo pueden ser controladas: Víctor Salcedo

Por gestiones de la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero, el 
municipio de Santiago Ixcuintla es 
el primero del estado de Nayarit, en 
capacitar a través de instructores 
de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos (CEDH) a 
los elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública. 

La jornada inició el pasado 
lunes y concluyen este miércoles 
en las instalaciones del teatro de 
la ciudad, donde los uniformados 
conocen de las reformas que se 
han hecho a la constitución en 
materia de derechos humanos y de 
respeto a las garantías en general, 
aseguró Edgar Nayar Cárdenas, 
uno de los capacitadores. 

Indicó que en conjunto con la 
Comisión Municipal de los Derechos 

Humanos que preside Salvador 
Peraza Rincones, las facilidades 
que ha otorgado el Doctor José 
María Ruíz Rodríguez, Secretario 
de Seguridad Pública y la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero, es 
como se ha hecho posible iniciar 
esta instrucción al cuerpo policial. 

Precisó que es importante 
recordar a los guardianes del orden 
cuales son las facultades que les 
otorga la ley, pero también que 
tengan presente las limitaciones 
y el respeto al ciudadano cuando 
se realiza alguna detención. 

Nayar Cárdenas dijo que una 
de las distinciones que tienen la 
CEDH por indicaciones de su titular, 
Huicot Rivas Álvarez, es tener el 
acercamiento con las corporaciones 
de seguridad de los municipios, lo 
que en cierta medida contribuye 

para que se tengan presentes 
los conocimientos impartidos en 
los talleres. 

“Siempre les hacemos hincapié 
que son servidores públicos y 
están para salvaguardar el bien de 
todos, sin que existan excesos en 
el uso de la fuerza pública” dijo. 

Finalmente agradeció a la 
Presidenta Municipal Fátima del 
Sol Gómez Montero, la oportunidad 
por tener este acercamiento con el 
organismo defensor de los derechos 
humanos, “con el mejor de los 
esfuerzos para que los policías no 
se sientan agredidos, sino cobijados 
por la CEDH, que sientan es un 
aliado, que simplemente venimos 
para coordinar políticas públicas 
para que hagan su trabajo de 
manera más eficaz”. 

Por Juan Carlos Ceballos

Santiago Ixcuintla.- El nuevo 
dirigente del CESAVENAY que 
tomará posesión de su cargo a partir 
del 16 de diciembre, Víctor Salcedo 
Pérez, dio a conocer que el campo 
nayarita se encuentra en excelentes 
condiciones en estos momentos y 
aun cuando hay algunas plagas que 
no se pueden erradicar, se trabaja 
para controlarlas y si los productores 
tienen que convivir con ellas, que no 
pongan en riesgo la productividad 
de sus cultivos, tal es el caso de la 
Cochinilla Rosada, el Dragón Amarillo, 
La Broca del Café, El Picudo Rojo, 

El Acaro rojo, La Mosca de la Fruta 
y la última que está llegando que 
es el Pulgón Amarillo.

Señaló que de acuerdo a las 
indicaciones del  gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Comité Estatal de Sanidad Vegetal 
(CESAVENAY) está trabajando para 
sacar adelante el estado de Nayarit y 
buscando que las plagas existentes 
en la entidad y las que van llegando, 
porque el aire “no solo trae lluvias, 
sino también plagas de otros países, 
se puedan combatir en el momento 
que se detecten con la finalidad de 
evitar pérdidas de las cosechas”.

Dijo que se está trabajando al 
100 por ciento, no solo por parte 
del gobierno, sino también por 
parte de los productores de sorgo, 
para combatir el Pulgón Amarillo, 
reconociendo que hay plagas que 
se erradican pero también las hay 
que solo pueden ser controladas, y 
el pulgón amarillo es una plaga de 
importancia económica, ya que causa 
pérdidas importantes en el cultivo, 
principalmente de sorgo, aunque 
también “dentro de los hospederos 
que puede infestar esta plaga, se 
encuentran la caña de azúcar, trigo, 
maíz, cebada, avena, arroz y pastos 
de los géneros Setaria, Penicetum, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, fue muy reiterativo 
en su Informe de Labores de 
los avances, que en los tres 
años de gobierno se han visto 
multiplicados en lo que es el 
tema de la salud, ya que él 
siempre ha estado al pendiente 
de que los nayaritas gocen de 
ello”, así lo dio a conocer en 
entrevista el diputado local, 
por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Benigno 
Ramírez Espinoza.

Ind i có  e l  l eg i s l ado r, 
que el mandatario se ha 
preocupado en este tema, ya 
que en el abastecimiento de 
medicamentos ha exigido que 
sea oportuno, y en la atención 
médica que sea inmediata, por 
lo que respectivo el gobernador 
dijo, que los datos importantes, 
que ha hecho en transparencia 
en la salud ha sido trascendental, 
“porque se ha visto a corto 
plazo el despegue importante 
donde estaremos trabajando 
de la mano con él ahora con 
el presupuesto 2015, donde 
pelearemos y lucharemos, 
porque ese presupuesto sea 
mayor y, que le de mayor 
cobertura a nuestra gente”.

Abundo Ramírez Espinoza, 
“creo que en el tema de 
urbanización de servicios de 
la salud, vamos en ese rumbo 
y en ese camino correcto pero 
es muy importante, que sepan 
que el gobernador tiene la 
voluntad política y el Congreso 
del Estado, aún más para poder 
trabajar de la mano con él y 

sacar avante dicho tema de la 
urbanización de los servicios 
de salud, ya que es un tema 
federal”.

Y en referencia a los frentes 
fríos que se aproximan, 
dijo, el diputado de origen 
santiaguense, que hay que estar 
preparados para prevenir las 
enfermedades como la influenza 
y todo tipo de enfermedades 
y para eso hay un tema de 
promoción y prevención en 
los servicios de salud donde 
ya se está dando ahorita la 
agenda invernal, por lo que 
pide por este conducto, que 
todos nos pongamos la vacuna 
anti influenza para prevenir 
las peligrosas enfermedades 
respiratorios de esta temporada.

Finalmente el también galeno 
de profesión, indicó, que ya se 
está trabajando en los métodos 
trípticos e informativos para 
poder mayormente llevar esta 
difusión a lo que es la zona de 
la sierra, que es donde están las 
bajas temperaturas, por lo que 
desde el Congreso del Estado 
estaremos apoyando en todo 
lo que se necesite para darle 
atención a todos los que así 
lo requieran en la prevención 
de enfermedades sobre todo a 
los niños y adultos, que están 
en las etapas más vulnerables.

Gobierno de la Gente la apuesta al 
tema de la salud: Benigno Ramírez

*Notorios avances en ese rubro.

Echinochioa y Miscanthus”.

Recordó Salcedo Pérez que 
actualmente se tiene presencia de 
Pulgón Amarillo en los municipios 
nayaritas de Ahuacatlán, Amatlán de 
Cañas, Santa María del Oro, Ixtlán 
del Río, y Jala, con afectaciones 

hasta del 70 por ciento en una 
superficie de mil 844 hectáreas en 
el área de temporal. Quien vaya a 
sembrar sorgo en otoño-invierno, 
debe tomar en cuenta las fechas 
recomendadas, utilizando semilla 
certificada, para la protección del 
cultivo.
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* Y también el aparato de ultrasonido que se encuentra en el Centro Hábitat. 

* Piden que se ponga a trabajar el Comandante Del Bosque.

*Sin que la policía haga algo al respecto…

Por diferencias partidistas…
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Imparable la ola de robos a las escuelas 
de la cabecera municipal y zonas urbanas

Dejó de funcionar el Laboratorio de 
Análisis Clínicos que estaba en el DIF

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La 
delincuencia en Santiago se 
encuentra a la alza, luego que 
se reportara el robo por parte de 
una empleada de gobierno en la 
escuela Juan Escutia, misma que 
se encuentra enclavada en céntrica 
zona de la ciudad.

Flor López, por medio de las 
redes sociales, denunció lo anterior 
públicamente señalando que era 
una lástima que los amantes de lo 
ajeno esté tomando como objetivo 

para robar las escuelas, no nada 
más de la cabecera municipal sino 
también de las zonas rurales, como 
fue el caso de la escuela Estado de 
Tamaulipas del poblado de Puerta 
Azul, misma que fue saqueada y 
aunque se logró la detención del 
malhechor éste fue puesto en 
libertad al otorgar el director de la 
escuela el perdón tras de haber 
recuperado lo robado.

Ayer mismo tras la denuncia de 
Flor López, muchos fueron los que 
se le fueron encima al Director de 
Seguridad Pública, José María N. 

Rodríguez, señalando que por ser 
doctor de profesión no reunía los 
requisitos para ser Secretario de 
Seguridad Pública. Sin embargo 
aquí debo de abonar a su cuenta 
que el Doctor Chema, (como se le 
llama a todos los que tenemos la 
suerte de llamarnos José María) 
que este cuenta con un auxiliar 
que si es policía de carrera, como 
lo es sin duda el Comandante Del 
Bosque, y que al conocer por haber 
asistido a cursos como opera la 
delincuencia debe de poner en 
práctica las enseñanzas adquiridas.

Yo recuerdo al entonces Director de 

Segur idad 
P ú b l i c a , 
Martín Sedano (en el periodo 
administrativo de Sergio González 
García), quien al arribo de aquellas 
caravanas de personas dedicadas 
a la delincuencia organizada daba 
órdenes de a la Policía Municipal de 
que todo el personal se acuartelara en 
el edificio de la DSPM. Y la pregunta 
que varías veces le hice fue en el 
sentido de que porqué no actuaba 
la policía, y decía textualmente “no 
podemos arriesgar la vida de los 
policías en enfrentamientos con 
el crimen organizado”, por lo que 

era la ciudadanía quien sin armas 
para enfrentar a los delincuentes 
pagaba las consecuencias.

Aquí  pasa una s i tuación 
similar aunque no con las mismas 
dimensiones, la Policía Municipal 
por sus blandengues, o quizá para 
evitar la fatiga, deja a quienes hacen 
del negocio del robo su principal 
actividad; hasta que no se decida 
a poner orden el Comandante Del 
Bosque, ya que es éste el estratega 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El 
regidor por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 
originario del poblado de Villa 
Hidalgo, Javier Jamit Quiñones, al 
ser entrevistado por el reportero 
de Gente y Poder sobre el 
Laboratorio Bacteriológico y  
el aparato para estudios de 
ultrasonido (que se adquiriera 
en el periodo de Pavel Jarero 
Velázquez, y que desde que 
solicitara licencia al cargo para 
participar como candidato a 
diputado local por el XII distrito 

electoral) dejó de funcionar, 
perjudicando la economía de 
los Santiaguenses.

En ese sentido ya habíamos 
platicado con la presidenta del 
DIF, María Luisa Espinosa, 
quien le dijo al reportero que 
el Laboratorio Bacteriológico, 
lo mismo que el aparato de 
ultrasonido, habían sido rentados 
pro el alcalde anterior, -que no 
comprados- y que sus dueños, 
al no pagárseles la renta de los 
mismos, decidieron recoger todo 
lo anterior.

Por nuestra parte, en entrevista 

que sostuviéramos con el propio 
Pavel, en el congreso del estado 
el pasado jueves, al tocar el 
punto dijo que no era verdad, 
que: “el aparato de ultrasonido 
se había adquirido con recursos 
del Habitad, y que por lo mismo 
se encontraba en el edificio del 
Habitad, y que el laboratorio se 
adquirió con recursos del Ramo 
33, por lo que se decidió dejarlo 
en el DIF. Que bueno que me 
dices lo anterior, para poner 
a mi equipo a presentar las 
pruebas necesarias para que se 
compruebe que todo lo anterior 
es propiedad del ayuntamiento 
y que ningún particular debe de 
hacer huso de algo que es del 
pueblo”.

Por  todo lo anterior Javier 
Jamit, quien es el presidente 

de la Comisión de Salud en el 
actual ayuntamiento, se aposentó 
junto con sus homólogos Jashive 
Modad,  también del PRD, y 
Ernesto Alonso, del PAN, con 
la presidenta del DIF para que 
aclarara la situación. Señalando 
Luisa que estuvo equivocada 
al señalar que el laboratorio y 
el aparato de ultrasonido eran 
rentados, “pasa que fue la 
apreciación que recibí por parte 
de la anterior contadora, y que 
incluso no le había entregado la 
llave del sitió donde se encuentra 
el laboratorio, pero que en breve 
se le va a hacer llegar”. Javier 
Jamit, dijo que al cubículo 
donde se encuentra el aparato 
de ultrasonido tampoco pudo 
entrar, pero que al observar por la 
ventana al interior vio que todo se 
encuentra abandonado, pero que 

tuvo la promesa de la directora 
del DIF de en breve poder echar 
a funcionar todo lo anterior 
para beneficio de la gente de 
menores recursos económicos, 
quienes accedían a un estudio de 
ultrasonido pagando una cuota de 
recuperación; lo mismo sucedía 
con el laboratorio, y que debido 
a las discrepancias de carácter 
político permanecían arrumbados 
-vá lgame la  pa labre ja - , 
perjudicando enormemente a 
la ciudadanía, sobre todo a las 
amas de casa que acuden a este 
tipo de estudios para conocer 
la sexualidad del pequeño que 
aún se encuentra en el vientre 
materno. Bien por Jamit, y 
mejor por María Luisa, que 
aunque pertenecen a ideologías 
partidistas distintas mantienen 
su espíritu de servicio.


